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FECHA: OCTUBRE 08 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Violencia: dos muertos y dos heridos” 

 
“En Hidalgo 8 mil casas en zona de riesgo: PC” 

 “Sin emergencia por cólera en el país, dice Salud”  

 “2 muertos y 200 evacuados en Huehuetla” 

 
“Aportará Hidalgo 350 mdp” 

 
“Mueren tres personas” 

 
“Controla Salud brote de cólera, registran 77 casos”  

 
“DESBORDA RÍO: 2 MUERTOS” 

 
¡A vacunarse ya! 

 
“Fovissste da créditos ilegales por 21mmdp” 

 
“Suavizan la fiscal, presume el CCE” 

 “SEP: será un lío pagar a paristas; CNTE rechaza censo de maestros” 

 
“Oleada de amparos de empresas contra la ley antilavado” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Faltan tres PASE por resolver en la entidad: Para concluir formalmente el proceso electoral, donde se eligieron 

30 diputados locales, el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo tendrá que resolver tres Procesos Administrativos 
Sancionadores Electorales (PASE). Las quejas pendientes son: la que presentó la perredista Blanca Estela Acuña contra 

funcionarios municipales de Chapulhuán y militantes del PRI, quienes presuntamente entregaron despensas en favor del 
entonces candidato a diputado Javier Amador, en el distrito de Jacala. Asimismo, la que presentó Miriam Saray Pacheco 

Martínez, militante del PRI, contra el Panal y su entonces candidato del distrito IV Tula, quien denunció pintas 

propagandísticas en un edificio escolar. Finalmente, la tercera y última queja es por el hallazgo de “propaganda negra” en 
una bodega de la empresa Lito Impresos Bernal SA de CV, presentada por el Panal, PAN y PRD. Este caso sería resuelto hace 

unas semanas; sin embargo, fueron los consejeros electorales quienes reventaron el dictamen y lo pospusieron, ya que 
consideraron escuetas las investigaciones que se hicieron. Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente del IEE, señaló 

que estas quejas no tendrán ningún efecto legal en los resultados de las elecciones del pasado 7 de julio, ya que las 

autoridades de justicia electoral fueron las que resolvieron las inconformidades, incluso los diputados ya están en funciones. 
Lo que sí podría ocurrir, en caso de que alguna de estas denuncias proceda, es que el IEE pueda sancionar a los partidos o 

actores acusados mediante una amonestación pública o económica, que podría mermar sus prerrogativas. “No hay un tiempo 
específico para resolverlos, porque no afecta los resultados del proceso, pues ya han sido definidos en las áreas 

jurisdiccionales”, señaló.  (José Antonio Alcaraz, página 09) 

 

 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2013/10/08/922336
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Criterio-Brinda IEE asesorías a instituciones educativas para elección estudiantil: El Instituto Estatal Electoral (IEE) 

de Hidalgo, a través de la coordinación ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica, continúa con el programa de 

apoyo a las instituciones educativas que han solicitado su intervención para llevar a cabo elecciones estudiantiles. Esta 
actividad da inicio cuando personal de Capacitación Electoral asiste a la institución educativa a impartir una asesoría a los 

alumnos que participarán como funcionarios de la mesa receptora del voto.  En la plática se explica qué es el IEE, qué función 
desempeña, cómo se integra, dónde se ubica, cuál es la división del Estado, cuántos distritos lo forman, cuántos municipios, 

entre otros puntos. También se les instruye sobre el uso del material electoral que utilizarán el día de la jornada, 

proporcionado por el IEE. La Escuela Americana, el Colegio Cervantes, el Colegio Nuevo Hidalgo; la Escuela Secundaria 
General 6 (en Pachuca), el Colegio Oxford (de Tizayuca) y la Escuela Secundaria General 3 de Junio (de Tepeji del Río) son 

las instituciones que se han acercado al IEE para solicitar que se les apoye en las elecciones. La Escuela Americana renovó su 
consejo estudiantil; un total de 201 alumnos llevaron a cabo este ejercicio democrático en el auditorio del plantel educativo. 

Posteriormente, el director de la secundaria, Brandon Flemming, entregó la constancia de triunfo. (redacción, página 09) 

Crónica-Fortalece IEEH cultura electoral en la entidad: Vigente el programa de apoyo a las instituciones educativas 
que solicitaron la intervención del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) para llevar a cabo elecciones estudiantiles. 

Dicho respaldo es proporcionado a través de la Coordinación Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica. La 
actividad inicia cuando personal de Capacitación Electoral y Educación Cívica al plantel para impartir una asesoría a los 

alumnos que participarán como funcionarios de la mesa receptora del voto. Durante la plática, indicó el organismo, explica a 

los alumnos qué es el IEEH, qué función desempeña, cómo se integra, en dónde se ubica, cómo se divide el estado, cuántos 
distritos lo forman, cuántos municipios, así como otros aspectos. También se les instruye sobre el uso del material  y la 

documentación electoral que utilizará el día de la jornada, material que es proporcionado por el IEEH. Hasta este momento, 
en la Escuela Americana, Colegio Cervantes,  Colegio Nuevo Hidalgo; Escuela Secundaria Gederal No. 6 en el municipio de 

Pachuca, el Colegio Oxford de Tizayuca y la Escuela Secundaria General 3 de Junio de Tepeji del Río de Ocampo, es de donde 

se han acercado para solicitar apoyó en las elecciones. Recientemente la Escuela Americana renovó el Consejo Estudiantil, un 
total de 201 alumnos llevaron a cabo este ejercicio democrático en el auditorio del plantel educativo, posteriormente el 

director de secundaria, Brandon Flemming y la subdirectora, Guadalupe Fernández Avilés, entregaron durante el homenaje la 
constancia de acreditación a los alumnos que obtuvieron la mayoría de votos. De igual manera, como en cada nuevo ciclo 

escolar, en el Colegio Cervantes, el viernes 13 de septiembre, se llevó a cabo la elección de jefes de grupo. En total son 450 
alumnos que están divididos en 5 grupos por cada grado escolar, es decir fueron elegidos 15 jefes de grupo.  Los alumnos 

que emitieron su voto se identificaron con la credencial que la escuela emite. María Isabel Yebra Morón, directora general, 

Ma. de la Luz Cisneros de la materia Orientación y Tutoría, Jesús Soto Robles, director académico y Lizbeth Silva Alvarado 
Psicóloga con apoyo del personal del IEEH, llevaron a cabo esta actividad. En Tizayuca, el Colegio Oxford el miércoles 18 de 

Septiembre, llevó a cabo la elección de la Sociedad de Alumnos ciclo 2013-2014, Ahí se registraron tres planillas: Fair Player 
(Juego Limpio), Así Somos y Sleep Walking. Los alumnos de sexto a tercero de secundaria participaron en la elección. Sleep 

Walking fue la planilla favorecida con la mayoría de votos. El viernes 20 de Septiembre en la Escuela Secundaria General 3 de 

Junio de Tepeji del Río de Ocampo, 320 alumnos, eligieron a la nueva sociedad de alumnos. (Gabriela Porter, página 10) 

Milenio-En escuelas Instituto electoral asesora votación: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, a través de la 

coordinación ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica, continúa con el programa de apoyo a las instituciones 

educativas que han solicitado su intervención para llevar a cabo elecciones estudiantiles. Esta actividad da inicio cuando 
personal de Capacitación Electoral asiste a la institución educativa a impartir una asesoría a los alumnos que participarán 

como funcionarios de la mesa receptora del voto.  En la plática se explica qué es el IEE, qué función desempeña, cómo se 
integra, dónde se ubica, cuál es la división del Estado, cuántos distritos lo forman, cuántos municipios, entre otros puntos. 

También se les instruye sobre el uso del material electoral que utilizarán el día de la jornada, proporcionado por el Instituto. 
Hasta este momento, de acuerdo con el organismo electoral en la entidad, la Escuela Americana, el Colegio Cervantes, el 

Colegio Nuevo Hidalgo; la Escuela Secundaria General 6 (en Pachuca), el Colegio Oxford (de Tizayuca) y la Escuela 

Secundaria General 3 de Junio (de Tepeji del Río) son las instituciones que se han acercado al IEE para solicitar que se les 
apoye en las elecciones. (redacción, página 11) 

Reloj-Fomenta IEE la cultura democrática: Con el objetivo de fomentar la participación ciudadana en las elecciones 

estatales, y para crear una cultura democrática, el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, a través de la coordinación 
ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica, continúa con el programa de apoyo a las instituciones educativas que 

han solicitado su intervención para llevar a cabo elecciones estudiantiles. Esta actividad da inicio cuando personal de 
Capacitación Electoral asiste a la institución educativa a impartir una asesoría a los alumnos que participarán como 

funcionarios de la mesa receptora del voto.  En la plática se explica qué es el IEE, qué función desempeña, cómo se integra, 
dónde se ubica, cuál es la división del Estado, cuántos distritos lo forman, cuántos municipios, entre otros puntos. También se 

les instruye sobre el uso del material electoral que utilizarán el día de la jornada, proporcionado por el Instituto. Hasta este 
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momento, de acuerdo con el organismo electoral en la entidad, la Escuela Americana, el Colegio Cervantes, el Colegio Nuevo 

Hidalgo; la Escuela Secundaria General 6 (en Pachuca), el Colegio Oxford (de Tizayuca) y la Escuela Secundaria General 3 de 

Junio (de Tepeji del Río) son las instituciones que se han acercado al IEE para solicitar que se les apoye en las elecciones. Al 
respecto Mario Ernesto Pfeiffer Islas, Consejero Presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, aseveró que este órgano 

electoral continúa comprometido y disponible con todas aquellas instituciones escolares que se acercan para solicitar la 
intervención del personal del IEEH; mismo que está capacitado para apoyar en este tipo de actividades. (Verónica Ángeles, 

página 06) 

Síntesis-Comicios en las escuelas tienen apoyo del IEEH: Como parte de las acciones de promoción de la cultura del 
voto, además del apoyo que el IEEH brinda las instituciones educativas durante sus comicios, personal de este organismo 

celebró la renovación del Consejo Estudiantil de la secundaria de la Escuela Americana. Al respecto, el presidente consejero 
del organismo electoral, Mario Ernesto Pfeiffer Islas,  informó que por medio de la Coordinación Ejecutiva de Capacitación 

Electoral y Educativa,  es posible continuar con el programa de apoyo a las escuelas que han solicitado la intervención del 

órgano electoral a su cargo para efectuar elecciones estudiantiles en todos los planteles del estado. 'En ese sentido se ha 
apoyado a hasta este momento, en la Escuela Americana, el Colegio Cervantes, el Colegio Nuevo Hidalgo; la Escuela 

Secundaria General Número 6 en el municipio de Pachuca, el Colegio Oxford de Tizayuca y la Escuela Secundaria General 3 
de Junio de Tepeji del Río de Ocampo; el caso más reciente el pasado 4 de octubre, en la Escuela Americana renovó el 

Consejo Estudiantil'. Pfeiffer Islas aseguró que la actividad de apoyo a las elecciones escolares se inicia desde el momento en 

que personal de Capacitación Electoral y Educación Cívica asisten a la institución educativa para impartir una  asesoría a los 
alumnos que participarán como funcionarios de la mesa receptora del voto. 'En la plática se explica a los alumnos, qué es el 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, qué función desempeña, cómo se integra, en dónde se ubica, cómo se divide el Estado, 
cuántos distritos lo forman, cuántos municipios, además de que se les instruye sobre el uso del material  y la documentación 

electoral que utilizará el día de la jornada; material que es proporcionado por el IEEH', refirió. Finalmente el titular del IEEH 
dio a conocer que la instancia a su cargo se encuentra abierta para brindar el apoyo y asesoría a todo centro educativo, tanto 

oficial como privado, para poder celebrar la elección de sus mesas directivas de alumnos, pues según dijo,  es el mejor de los 

ejercicios para poder impulsar entre las nuevas generaciones la cultura del deber ciudadano del voto. (Jaime Arenalde, 
pág. 04) 

News Hidalgo-Estudiantes de Secundaria dan ejemplo de Democracia: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo a 

través de la Coordinación Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica, continúan con el programa de apoyo a las 
instituciones educativas que han solicitado la intervención de este órgano electoral para llevar a cabo elecciones estudiantiles. 

Esta actividad da inicio cuando personal de Capacitación Electoral y Educación Cívica, asisten a la institución educativa para 
impartir una asesoría a los alumnos que participaran como funcionarios de la mesa receptora del voto. En la plática se explica 

a los alumnos, qué es el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, qué función desempeña, cómo se integra, en dónde se ubica, 
cómo se divide el Estado, cuántos distritos lo forman, cuántos municipios etc. También se les instruye sobre el uso del 

material y la documentación electoral que utilizará el día de la jornada; material que es proporcionado por el IEEH. Hasta este 

momento, en la Escuela Americana, el Colegio Cervantes, el Colegio Nuevo Hidalgo; la Escuela Secundaria General No. 6 en el 
municipio de Pachuca, el Colegio Oxford de Tizayuca y la Escuela Secundaria General 3 de Junio de Tepeji del Río de 

Ocampo, son las instituciones que se han acercado al IEEH para solicitar se les apoye en las elecciones. En pasados días la 
Escuela Americana renovó el Consejo Estudiantil, un total de 201 alumnos llevaron a cabo este ejercicio democrático en el 

auditorio del plantel educativo, el director de secundaria, posteriormente Mr. Brandon Flemming y la subdirectora, Miss Ma. 

Guadalupe Fernández Avilés, entregaron durante el homenaje la constancia de acreditación a los alumnos que obtuvieron la 
mayoría de votos. Como en cada nuevo ciclo escolar, en el Colegio Cervantes, el pasado viernes 13 de Septiembre, se llevó a 

cabo la elección de jefes de grupo. En total son 450 alumnos que están divididos en 5 grupos por cada grado escolar, es decir 
fueron elegidos 15 jefes de grupo. Los alumnos que emitieron su voto se identificaron con la credencial que la escuela emite. 

María Isabel Yebra Morón, Directora General, Ma. de la Luz Cisneros de la materia Orientación y Tutoría, Jesús Soto Robles, 

Director Académico y Lizbeth Silva Alvarado Psicóloga con apoyo del personal del IEEH, llevaron a cabo esta actividad. En 
Tizayuca, el Colegio Oxford el miércoles 18 de Septiembre, llevó a cabo la elección de la Sociedad de Alumnos ciclo 2013-

2014, Ahí se registraron tres planillas: Fair Player (Juego Limpio), Así Somos y Sleep Walking. Los alumnos de sexto a tercero 
de secundaria participaron en la elección. Sleep Walking fue la planilla favorecida con la mayoría de votos. El viernes 20 de 

Septiembre en la Escuela Secundaria General 3 de Junio de Tepeji del Río de Ocampo, 320 alumnos, eligieron a la nueva 
sociedad de alumnos de este ciclo escolar. En este plantel se registraron tres planillas: Amarilla, Azul y Morada. Con 131 votos 

a favor la Planilla Amarilla obtuvo el triunfo. De igual forma el día jueves 26 del presente en la Escuela Secundaria General 6 

ubicada en el barrio del Arbolito, alumnos del plantel educativo de los dos turnos eligieron la Sociedad de Alumnos, la Planilla 
Confianza del turno matutino fue favorecida por sus compañeros y en el turno vespertino la planilla Solidaridad obtuvo la 

mayoría de sufragios. Finalmente el 04 de Octubre, con un padrón de 271 alumnos del Colegio Nuevo Hidalgo se ejecuto el 
cambio de Sociedad de Alumnos. Ahí, se registraron tres planillas: SEBOM: Sociedad Estudiantil Buscando Oportunidades de 
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Mejora, U.E.P.: Unión Estudiantil Progresista y META: Movimiento Estudiantil trabajando para los Alumnos. Con 92 votos a 

favor, la planilla META obtuvo el triunfo. Cabe mencionar que los directivos de las instituciones con las que se ha colaborado, 

reconocen y aplauden el empeño que el Instituto Estatal Electoral pone en este tipo de actividades. Al respecto Mario Ernesto 
Pfeiffer Islas, Consejero Presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, aseveró que este órgano electoral continúa 

comprometido y disponible con todas aquellas instituciones escolares que se acercan para solicitar la intervención del 
personal del IEEH; mismo que está capacitado para apoyar en este tipo de actividades. (Redacción, pág. web) 

Hora25-IEEH participa en elecciones estudiantiles: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo a través de la Coordinación 

Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica, continúan con el programa de apoyo a las instituciones educativas que 
han solicitado la intervención de este órgano electoral para llevar a cabo elecciones estudiantiles. Esta actividad da inicio 

cuando personal de Capacitación Electoral y Educación Cívica, asisten a la institución educativa para impartir una  asesoría a 
los alumnos que participaran como funcionarios de la mesa receptora del voto. En la plática se explica a los alumnos, qué es 

el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, qué función desempeña, cómo se integra, en dónde se ubica, cómo se divide el 

Estado, cuántos distritos lo forman, cuántos municipios etc. También se les instruye sobre el uso del material  y la 
documentación electoral que utilizará el día de la jornada; material que es proporcionado por el IEEH. Hasta este momento, 

en la Escuela Americana, el Colegio Cervantes, el Colegio Nuevo Hidalgo; la Escuela Secundaria General No. 6 en el municipio 
de Pachuca, el Colegio Oxford de Tizayuca y la Escuela Secundaria General 3 de Junio de Tepeji del Río de Ocampo, son las 

instituciones que se han acercado al IEEH para solicitar se les apoye en las elecciones. En pasados días la Escuela Americana 

renovó el Consejo Estudiantil, un total de 201 alumnos llevaron a cabo este ejercicio democrático en el auditorio del plantel 
educativo, el director de secundaria, posteriormente Mr. Brandon Flemming y la subdirectora, Miss Ma. Guadalupe Fernández 

Avilés, entregaron durante el  homenaje la constancia de acreditación a los alumnos que obtuvieron la mayoría de votos. 
Como en cada nuevo ciclo escolar, en el Colegio Cervantes, el pasado viernes 13 de Septiembre, se llevó a cabo la elección de 

jefes de grupo. En total son 450 alumnos que están divididos en 5 grupos por cada grado escolar, es decir fueron elegidos 15 
jefes de grupo.  Los alumnos que emitieron su voto se identificaron con la credencial que la escuela emite. María Isabel Yebra 

Morón, Directora General, Ma. de la Luz Cisneros de la materia Orientación y Tutoría, Jesús Soto Robles, Director Académico 

y Lizbeth Silva Alvarado Psicóloga con apoyo del personal del IEEH, llevaron a cabo esta actividad. En Tizayuca, el Colegio 
Oxford el miércoles 18 de Septiembre, llevó a cabo la elección de la Sociedad de Alumnos ciclo 2013-2014, Ahí se registraron 

tres planillas: Fair Player (Juego Limpio), Así Somos y Sleep Walking. Los alumnos de sexto a tercero de secundaria 
participaron en la elección. Sleep Walking fue la planilla favorecida con la mayoría de votos. El viernes 20 de Septiembre en la 

Escuela Secundaria General 3 de Junio de Tepeji del Río de Ocampo, 320 alumnos, eligieron a la nueva sociedad de alumnos 

de este ciclo escolar. En este plantel se registraron tres planillas: Amarilla, Azul y Morada. Con 131 votos a favor la Planilla 
Amarilla obtuvo el triunfo. De igual forma el día jueves 26 del presente en la Escuela Secundaria General 6 ubicada en el 

barrio del Arbolito, alumnos del plantel educativo de los dos turnos eligieron la Sociedad de Alumnos, la Planilla Confianza del 
turno matutino fue favorecida por sus compañeros y en el turno vespertino la planilla Solidaridad obtuvo la mayoría de 

sufragios. Finalmente el 04 de Octubre, con un padrón de 271 alumnos del Colegio Nuevo Hidalgo se ejecuto el cambio de 

Sociedad de Alumnos. Ahí, se registraron tres planillas: SEBOM: Sociedad Estudiantil Buscando Oportunidades de Mejora, 
U.E.P.: Unión Estudiantil Progresista y META: Movimiento Estudiantil trabajando para los Alumnos. Con 92 votos a favor, la 

planilla META obtuvo el triunfo. (Redacción, pág. web)  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Criterio-Renovará el PAN comités municipales: Alejandro Moreno Abud, presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) 

del Partido Acción Nacional (PAN), garantizó que están listos para iniciar procesos de renovación de dirigencias en comités 
municipales, entre ellos el de Pachuca, que se llevará a cabo este fin de semana. El directivo albiazul descartó que, de algún 

modo, haya preferencias a favor de una de las dos fórmulas registradas en las elecciones capitalinas. Al acudir al comité 

municipal a registrarse como delegado numerario para la asamblea del 12 de octubre, a celebrarse a las 17:00 horas en el 
salón Tresor, explicó que “tendremos 28 asambleas electivas, se renovarán 20 comités directivos municipales”. “Tendremos 

39 asambleas para elegir consejo, para que salgan electos los consejeros estatales, aquí tenemos 13 candidatos y tenemos 
ochenta candidaturas al consejo, de esas quedarán 60 o más de 40”, agregó. Alejandro Moreno confirmó que en la asamblea 

del 12 de octubre “se elegirá próximo presidente del comité directivo municipal por los próximos tres años, así como el nuevo 

cuerpo colegiado”. En su visita al comité Pachuca, adelantó que también realizó su registro para la asamblea estatal del 27 de 
octubre, donde se va a renovar el consejo estatal que tiene un periodo excedido de ocho meses y habrán de elegirse 60 

consejeros estatales para los próximos tres años. En el caso de Pachuca, recordó el político, hay dos candidatos inscritos: 
Rubén Augusto Muñoz Saucedo y Alejandro Mohedano. Cuestionado sobre señalamientos de que en la elección de Pachuca 

existe preferencia hacia Alejandro Mohedano, el presidente del PAN estatal aclaró que “desde que estoy aquí como presidente 
del comité estatal se han dicho muchas cosas, pero nunca se comprueba nada”. Se trata, dijo el panista, “de rumores que no 

abonan nada al proceso democrático”, además lamentó que el propio candidato Muñoz Saucedo, el día de su registro, lo 
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señaló en una situación que calificó de ilógica, pues se llevó a cabo en un momento donde esto no podía realizarse, porque ni 

siquiera empezaban campañas. En cuanto a los requisitos que deben cubrir quienes aspiren a ser candidatos a dirigentes de 

algún comité municipal, apuntó que deben ser militantes por al menos tres años, en tanto que son los propios delegados 
determinan el perfil a cumplir. Sobre el escenario que perfila para el PAN, Moreno Abud apuntó que “estamos trabajando muy 

fuerte en la renovación de las estructuras, trabajando fuerte en acciones con la militancia, estamos a espera de renovar el 
consejo nacional”. El líder panista dijo que se iniciarán campañas en todo el estado, tendientes a informar las 

inconformidades contra la reforma hacendaria, donde se reprueban situaciones como impuestos en educación, en la frontera, 

entre otros. (Emmanuel Rincón, página 09) 
Sol de Hidalgo-Acudirá Moreno a elección de líder municipal panista-(redacción, Ojo Política) 

Síntesis-Panistas se alistan para elegir a líder del comité municipal-(Jaime Arenalde, página 04) 
Milenio-Prepara PAN renovación de comités municipales y de su Consejo estatal-(Alejandro Reyes, página 10) 

Independiente-Prevé Moreno Abud tranquilidad en elección de dirigencias municipales-(Víctor Valera, página 
06) 

Crónica-Buscan los perredistas una reforma equitativa: Pretende la bancada local del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) una reforma electoral que considere las cuotas de género a partir del porcentaje 50/50, adelantó la 
presidenta de la Comisión de Equidad en la LXII Legislatura, Imelda Cuellar Cano. Aunque los diputados salientes impulsaron 

una reforma electoral que consideraba diversos temas como un financiamiento extraordinario de al menos cinco por ciento en 

materia de capacitación y desarrollo de mujeres al interior de partidos políticos, además de impulsar perfiles femeninos 
mediante distribución de candidaturas en un 50 por ciento. Sin embargo, la diputada perredista afirmó que uno de los 

objetivos es promover una reforma político-electoral que amplíe la participación de féminas en comicios, con ello lograr 
espacios en cargos públicos. “Queremos incrementar el porcentaje de equidad de género en los procesos electorales, esto 

también lo impulsamos al interior de los estatutos del partido, por ello nuestra intención de llevar la propuesta al Congreso”. 
Respecto a temas polémicos como el aborto, aclaró que el PRD respalda que las mujeres decidan sobre su cuerpo, aunque es 

una propuesta delicada que requiere consulta pública. En próximos días la Comisión de Equidad de Género presentará su plan 

de trabajo con iniciativas en pro de la mujer en ambientes laborales y electorales. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Plantean panistas cambios a parámetros sobre la pobreza: Propondrán diputados de Acción Nacional (PAN) 

cambios en los Indicadores de Desarrollo Humano (IDH) para definir nuevos parámetros en políticas de desarrollo social en 

Hidalgo, con ello verificar que estos programas realmente combatan la pobreza, precisó Juan Carlos Robles, coordinador de la 
fracción parlamentaria albiazul. En entrevista para La Crónica de Hoy en Hidalgo, precisó que la Comisión de Desarrollo Social 

contempla dos metas principales: mayor presupuesto para pueblos indígenas y nuevas estrategias para la correcta 
distribución de recursos. Agregó que los IDH requieren un concepto más amplio para que instancias como la Secretaría de 

Desarrollo Social (Sedesol) realmente diseñen políticas de inclusión y que lidien con el rezago. “Consideramos en nuestro plan 
de trabajo la solicitud de mayor presupuesto para instancias de desarrollo, incluso acceder a montos internacionales para 

mejorar estrategias en el combate a la pobreza”. Los indicadores, manejados con base en criterios de la Organización de 

Naciones Unidas (ONU) y la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), otorgan 
información respecto a la calidad de vida en todos los países, así como su comparativa con años previos. El presidente de la 

Comisión de Desarrollo Social confirmó que los integrantes ya evalúan las cifras, números y metas logradas durante este año 
por parte de la dependencia estatal, ya que la cantidad de recursos es amplia para dicho rubro. (Gabriela Porter, página 

05) 

El Independiente-Defiende panalista colocación de mantas contra reforma educativa: Víctor Trejo Carpio, 
diputado de Nueva Alianza, defendió la colocación de mantas contra la reforma educativa en fachadas de primarias de la 

entidad, al argumentar que es parte de la libertad de expresión de los docentes. Dijo desconocer si la sección 15 del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) mandó instalar estos mensajes, aunque señaló que no hay impedimento 
para que lo haga. Por cada 41 trabajadores existe una delegación sindical, donde seguramente decidieron si las colocaban, 

estimó. En primarias de la capital fueron apostadas mantas con el logo del sindicato y el mensaje: “los maestros de esta 
escuela estamos trabajando bajo protesta, contra la mal llamada reforma educativa”. Agrega que continúan en las aulas, “en 

defensa de nuestros derechos laborales, sociales y profesionales, así como de la educación pública”. Para el legislador 
panalista, más que una reforma educativa, las modificaciones van encaminadas al ámbito laboral y vulneran garantías de los 

docentes, por lo que avaló las protestas. Consideró que los profesores defienden su derecho a expresarse y a la vez 

salvaguardan las garantías de los alumnos a recibir educación. (Víctor Valera, pág. ) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 
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P L A N O        E S T A T A L 

Criterio-Señala el Atlas de Riesgo 8 mil casas en peligro: La Subsecretaría de Protección Civil informó que el Atlas 

Estatal de Riesgo señala que unas ocho mil viviendas en zonas rural y urbana se encuentran ubicadas en zonas de peligro. 
Los hogares vulnerables se ubican en laderas, zonas inestables y proclives a deslaves o derrumbes, así como en zonas 

cercanas a cauces de ríos, en 45 de los 84 municipios que conforman la entidad. A pesar del panorama de riesgo, los 

municipios han sido indiferentes en busca de integrar su Atlas de Riesgo local, que les permitiría anticipar peligros a la 
población y evitar tragedias, señaló Miguel García, subsecretario de PC. Ante el desinterés de la mayoría de los 

ayuntamientos, adelantó, “el estado deberá entrarle a hacer los 84 atlas (municipales)”. Para ello, personal de la UNAM 
realiza trabajos de levantamiento de campo. El proyecto, estimado con una inversión de 85 millones de pesos, podría concluir 

en un periodo de tres años, señaló. Respecto a las notificaciones que personal de la dependencia realiza a viviendas ubicadas 

en zona de riesgo y que son desestimadas por los pobladores, García consideró que los habitantes no pueden ser obligados a 
evacuar. “En ninguna parte del mundo se le saca a jalones a una persona en zona de riesgo. “Lo que se debe entender es 

que una autoridad responsable de velar por su seguridad le notifica de manera especial y documentada que debe salir de la 
zona de riesgo”, señaló. Sólo cuando se trata de un menor de edad o una persona incapaz, la autoridad tiene la obligación de 

ponerlo a salvo, aseguró. Desde el pasado 13 de mayo, la subsecretaria realiza notificaciones en los 84 municipios. “Se 
recomendó a los municipios implementar sus propios planes de contingencias, instalar comité de emergencia, ejecutar todos 

los trabajos temporales como limpiezas de desazolves, rectificación de bordos. “(Son) trabajos preventivos de mucha utilidad 

para mitigar riesgos, identificar y censar población en zonas de riesgo como laderas inestables, tener su mecanismo de 
evacuación, listos refugios temporales”, precisó el encargado de PC en Hidalgo. (Emmanuel Rincón, pág. 04) 

Criterio-Sacan untistas a delegado de la PA de su oficina: Cerca de 200 integrantes de la Unión Nacional de 

Trabajadores Agrícolas (UNTA) irrumpieron en las instalaciones de la delegación de la Procuraduría Agraria (PA) en Hidalgo y 
sacaron de su oficina al delegado Carlos Muñiz, con el objetivo de aclarar que aún no existen acuerdos entre la comunidad El 

Botho, Cardonal, y El Rosario Capula, Ixmiquilpan, por el conflicto por la posesión de tierras. Armados con sus tradicionales 
banderas y encabezados por Martha López Ríos, los inconformes, que no procedían de las comunidades en conflicto sino de 

municipios como Singuilucan, El Arenal y algunos sitios de Ixmiquilpan, exigieron a Muñiz retractarse de sus declaraciones, 
pues afirmaron que El Rosario Capula no mantiene ningún acuerdo para retirar la invasión de las hectáreas ubicadas en la 

comunidad de Cardonal. En la calle, el delegado expresó que “las declaraciones emitidas no fueron como se presume”. El 

funcionario dijo que la resolución del conflicto no está en sus manos, sino en el Tribunal Agrario, el cual durante tres años ha 
llevado el caso, que aún está en la fase de litigio. El delegado también fue cuestionado sobre el visitador de El Arenal que 

pidió a propietarios de tierra ceder derechos a favor de la alcaldesa Adelfa Zúñiga. El funcionario respondió que el trabajador 
fue suspendido de sus actividades hace un mes. Los manifestantes también señalaron su inconformidad con la emisión de 

programas sociales, pues desde mayo les informaron que los recursos fueron liberados, pero aún no los reciben. La UNTA en 

Hidalgo mantiene dos comunidades invadidas, El Botho y Boxaxni, en San Salvador; ambos territorios cuentan con títulos de 
propiedad. (Miriam Avilés, página 06) 

Crónica-Inaugura Hidalgo Tercera Semana de la Salud; inicia con vacunación: El gobernador José Francisco Olvera 

Ruiz y la presidenta del Patronato del Sistema DIFH, Guadalupe Romero, pusieron en marcha la Tercera Semana Nacional de 
Salud, “Mientras tú los quieres, las vacunas los protegen”. Con presencia de la Secretaría de Salud federal, el mandatario 

afirmó que el inicio de esta importante acción permitirá que niñas y niños de seis y siete años sean vacunados contra 
sarampión, rubeola y paperas; mientras que a niñas menores de 11 años les será aplicada la vacuna contra el Virus del 

Papiloma Humano (VPH). Expresó que él y su esposa, como padres de familia, agradecen que se lleven a cabo estas acciones 
en la infancia, ya que con ellas pueden prevenirse enfermedades y brindar una mejor calidad de vida. Destacó que el Sector 

Salud evolucionó a escala nacional, pero sobre todo en el esquema de prevención, pues actualmente no existen 

enfermedades que no puedan prevenirse con alternativas médicas o tratamientos adecuados. Señaló que toda la población 
infantil, mujeres en periodo de gestación y adultos mayores de la República Mexicana tendrán acceso a estas vacunas, reiteró 

que gracias a la coordinación de esfuerzos se enfrentarán enfermedades que pueden presentarse, como tétanos, difteria, 
neumococo, rotavirus, varicela y hepatitis A. Precisó que en Hidalgo se cuenta con más de 400 centros de salud, los cuales 

han sido durante su administración remodelados en su mayoría, para brindar una mejor atención a la población, y en este 

caso la sociedad podrá acudir para la aplicación de dichas vacunas. Olvera Ruiz aseveró que se cuenta con la cantidad 
suficiente de dosis para la entidad y con ello garantizó el abasto para que esta jornada cumpla objetivos, donde se suman 

una coordinación de esfuerzos de instituciones como IMSS, ISSSTE, Cruz Roja Mexicana y Fuerzas Armadas, entre otras. El 
titular de la Secretaría de Salud estatal (SSH), Pedro Luis Noble, recordó que en esta campaña participan 5 mil 944 

profesionales de la salud y voluntarios, con instalación de 4 mil 646 puestos de vacunación. Por su parte, la secretaría federal 
expuso que Hidalgo es un estado que siempre hace frente a sus contratiempos, como recientemente con la atención que 

brindó en la región huasteca para prevenir y, en su caso, atender enfermos de cólera. (Alberto Quintana, página 03) 
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Milenio-Niega secretaria de Salud emergencia por cólera: La secretaria de Salud federal, Mercedes Juan López, 

informó que el último corte de casos de cólera sigue en 77, incluido el deceso de una mujer en Huejutla, de los cuales 75 son 

de Hidalgo y el resto del Estado de México. “En el estado de Hidalgo y en Huejutla es donde tenemos más casos, tenemos 
confirmados 77 casos en total de toda la República, dos en el Estado de México y los que se conocen en Hidalgo. Es un brote 

en este momento, estamos viendo cuál es la fuente de contaminación, probablemente el agua porque el vibrio cholerae, que 
es lo que causa la enfermedad, se encuentra en el agua contaminada y estamos buscando la fuente”. La funcionaria federal 

asistió a la puesta en marcha de la Tercera Semana Nacional de Salud en Pachuca, donde dijo que tienen en análisis 17 mil 

muestras por posibles casos de cólera, de los cuales podrían salir nuevos resultados positivos; pese a ello, Juan López 
aseguró que no hay emergencia. “No hay emergencia, yo quiero dejar muy claro que no estamos hablando de una 

emergencia, es una alerta, un aviso para que las personas no se enfermen si previenen adecuadamente consumiendo agua 
limpia, eso es lo más importante”. En las últimas semanas, a la par de los trabajos de retiro de escombros y reconstrucción de 

ocho estados de la República afectados por lluvias atípicas, autoridades de los tres niveles de gobierno efectúan intensas 
acciones sanitarias para prevenir, detectar y atender casos de diversas enfermedades. “Se ha trabajado intensamente con 

brigadas de los estados y del gobierno federal en Guerrero, Veracruz, Tamaulipas, Sinaloa y hasta el momento no tenemos 

problemas por esta vigilancia epidemiológica y saneamiento donde distribuimos plata coloidal, de cloro residual, el 
encalamiento en las áreas inundadas y pedirle a las personas que consuman agua potable”. La galena aseguró que incluso en 

el caso de Guerrero, el más afectado por el clima, se adelantó la Tercera Semana Nacional de Salud para una atención 
oportuna a aquellas personas que requerían medicamentos para atender cualquier padecimiento, una situación que evitó 

complicaciones. “Afortunadamente decesos no tenemos más que el inicial que ustedes conocieron cuando comenzó el 

problema, la situación de cuando encontramos a los enfermos de cólera. Se han tratado todos los casos adecuadamente”. Las 
autoridades sanitarias están en dos tareas para contener la propagación de la bacteria. La primera es la difusión de 

información a la población, esto en el manejo de alimentos y bebidas. “Por eso insistimos a todas las personas para que no 
consuman agua que no sea potable, que no esté hervida o que no esté clorada, eso es lo más importante, que se consuman 

alimentos cocidos o fritos, pues el vibrio cholerae no tolera las altas temperaturas, es una bacteria intestinal que se encuentra 
en todo el mundo”. El segundo punto es la detección de la fuente, la cual en primera instancia fue identificada como la 

encontrada en el Caribe, pero aún se desconoce su origen verdadero. “En Cuba, Haití, Dominicana la teníamos, seguramente 

(la cepa) es importada del Caribe, ahí teníamos el problema, pero no tenemos más casos que esos, probablemente con las 
muestras que se están analizando tendremos más casos en la semana”. La funcionaria descartó cualquier problema con el 

dengue, enfermedad que hasta el corte del fin de semana tenía en Hidalgo a más de 600 enfermos, pero que según las 
autoridades esto es algo normal por las condiciones en las cuales evoluciona el padecimiento. “Estamos trabajando en el caso 

del dengue desde antes de la contingencia se habían hecho acciones muy importantes en los estados que tienen más 

enfermos porque están a nivel muy bajo del trópico y es donde el mosquito se desarrolla”.  (Alejandro Suárez, página 06) 

Plaza Juárez-Sector Salud revela que hay 33 muestras en estudio por cólera-(Eduardo Barrón, página 
03)Reloj- Controla Salud brote de cólera, registran 77 casos-(Ivet Pasquel, primera plana) 

Crónica-Preparan legisladores locales calendario de comparecencias: Definirá el próximo jueves la Junta de 

Gobierno del Congreso local las fechas para comparecencias de secretarios de estado, luego de iniciar la glosa del tercer 
informe del mandatario Francisco Olvera Ruiz. A partir de la conformación de las 30 comisiones permanentes, integrantes de 

la Junta de Gobierno retomaron la discusión respecto a las fechas, horarios y modalidad de comparecencias en cuanto a 

titulares de distintas dependencias de gobierno. Los próximos martes y jueves, después de llevar a cabo las respectivas 
sesiones ordinarias, la Junta de Gobierno dará a conocer el calendario de comparecencias. Fuentes al interior del Congreso 

adelantaron que este lunes los legisladores comenzaron trabajos de integración y elaboración de agendas en cuanto a las 
comisiones permanentes; enseguida intensificaron el estudio correspondiente al tercer informe de actividades del Ejecutivo. 

Es probable, adelantó el diputado panista Juan Carlos Robles, que soliciten la comparecencia de los encargados de las 
Secretarías de Planeación y Desarrollo Metropolitano, Alberto Meléndez; así como Desarrollo Social (Sedeso), Geraldina 

García, ya que muchas de las metas o programas contemplados a ejercerse este año carecen de avances evidentes. De igual 

forma, legisladores de oposición pretenden que el titular de la Secretaría de Salud (SSH), Pedro Luis Noble, informe a detalle 
la situación de salubridad que prevalece en la entidad, luego de los brotes de cólera y dengue. El coordinador de la bancada 

del Revolucionario Institucional (PRI), Ernesto Gil Elorduy, indicó en días pasados que los itinerarios de cada funcionario 
dependerán de las agendas en las secretarías, además advirtió que es muy posible que algunas presentaciones sean a puerta 

cerrada. Cabe recordar que el año pasado los secretarios de estado iniciaron sus respectivas comparecencias casi mes y 

medio después del segundo informe gubernamental. (Gabriela Porter, página 04) 

Milenio-Congreso alista calendario para comparecencias de secretarios-(Alejandro Reyes, página 10) 
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Crónica-Confirma Moctezuma elaboración de agenda: En el transcurso de esta semana será entregada la propuesta 

para las comparecencias de los secretarios del gobierno hidalguense en el Congreso local, adelantó el secretario de Gobierno, 

Fernando Moctezuma Pereda. Explicó que los titulares de cada dependencia estatal ampliarán o informarán de cada una de 
las actividades y resultados del tercer año de gobierno del mandatario Francisco Olvera. Moctezuma Pereda puntualizó que 

hay reuniones con el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso, Ernesto Gil Elorduy, para establecer la mecánica. En 
próximos días definirán una agenda para las comparecencias, así como el formato que cada uno de los  secretarios aplicará 

ante los legisladores. Los funcionarios tendrán que responder a los cuestionamientos que realicen los integrantes de las 

comisiones legislativas, sobre todo información que consideren no es clara. Agregó que las contingencias registradas por las 
lluvias y la alerta sanitaria en Hidalgo implicaron que no se acordaran de manera oportuna estas comparecencias. Pero la 

disponibilidad y apertura por parte de los diputados locales refleja total confianza de que se podrán llevar a cabo en un corto 
plazo con la presencia de todos los secretarios. (Alberto quintana, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Sociedad, eje principal del crecimiento ordenado de las metrópolis en México: Francisco Olvera: 

Al participar como ponente en el Segundo Seminario Internacional "Repensar la Metrópoli", organizado por la Universidad 
Autónoma Metropolitana (UAM), en la mesa denominada "El futuro de la gestión metropolitana", el gobernador Francisco 

Olvera reconoció que la sociedad es el eje principal del crecimiento urbano del país. Además de agradecer la invitación a este 
segundo seminario, el mandatario enfatizó que cuando nació la UAM, había únicamente cuatro zonas metropolitanas en el 

país, mientras que actualmente existen aproximadamente 59, esto como un fenómeno inercial. El titular del Ejecutivo estatal 

indicó que cada una de las entidades actualmente cuentan con Planes de Desarrollo, mismos que ya incluyen temas 
relacionados con el crecimiento urbano y su conurbación; sin embargo, aclaró que ello no es suficiente para una mejor 

planeación, pues la población se incrementa cada día, por lo cual demanda mayores espacios y servicios. Recordó que en el 
país hay reglamentaciones en materia de desarrollo urbano, pero lamentó que en muchas de las circunstancias solo se han 

quedado en intenciones técnicas; de ahí que el replanteamiento de las metrópolis debe ser el espíritu del desarrollo de cada 
una de las entidades, en el que participe la sociedad civil organizada. Ante alumnos y personal docente de la institución de 

estudios superiores, el gobernador Olvera explicó que la sociedad debe adoptar el crecimiento urbano como parte de sus 

propias circunstancias, mientras que las autoridades deberán obligarse a planear, a mediano y largo plazo, el crecimiento de 
sus zonas urbanas. Previo a la intervención del gobernador hidalguense, Roberto Eibenschutz Hartman, coordinador del 

seminario, resaltó la importancia de generar una consciencia sobre el ordenado crecimiento de las ciudades, acorde con la 
naturaleza, debiendo existir siempre leyes que lo regulen. Lamentó que derivado de la falta de una adecuada planificación de 

las ciudades y demás asentamientos urbanos, cuando se registran fenómenos naturales como los recientes que afectaron a 

diversas entidades del país, en muchos casos se hacen evidentes faltas y omisiones, mismas que derivan en tragedias. Por lo 
anterior, el maestro urgió a las autoridades para que actúen de manera responsable, replanteando el crecimiento de las 

metrópolis del país, generando equilibrios económicos, sociales, políticos, ecológicos y culturales. Por su parte, el rector de la 
UAM, Salvador Vega y León, quien además de inaugurar el seminario, fungió como moderador del mismo, destacó que para 

la institución que representa, resulta de vital importancia el generar espacios de intercambios de ideas, a fin de generar 

pautas de acción en la agenda pública de México. "Los retos a los que se enfrentan los diferentes gobiernos para poder 
ofrecer mejores servicios, además de generar igualdad de circunstancias para los habitantes, es cada vez mayor; sin 

embargo, resulta fundamental, poner en la mesa de análisis nuestras actuales circunstancias, y con ello buscar mejores 
soluciones", destacó Salvador Vega. El rector explicó que el Programa Universitario de Estudios Metropolitanos (PUEM), el 

cual forma parte de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), se ha enfocado al trabajo e investigación interdisciplinaria 
de los temas que afectan a las metrópolis del país. El objeto del PUEM es buscar opciones y proponer acciones estratégicas 

que permitan una solución viable en busca de mejorar las condiciones de vida de los seres humanos y al mismo tiempo, el 

cuidado del medio ambiente. Los objetivos de este Segundo Seminario Internacional Repensar la Metrópoli II son los 
siguientes: Construir un espacio plural que enriquezca el intercambio de ideas y trascienda las visiones disciplinarias del 

análisis metropolitano que estudian el territorio por una parte y, por la otra, las transformaciones sociales, culturales, 
ambientales, políticas y económicas que en él ocurren.. De igual forma, busca reflexionar, discutir y proponer caminos para 

las metrópolis actualmente inmersas en la necesidad de ajustes a la convivencia social y una nueva visión de la 

institucionalidad y la gobernanza, a la luz de las experiencias internacionales en la materia. La sede de este importante evento 
fue el auditorio Pedro Ramírez Vázquez, ubicado en la rectoría general de la institución, en el que también participaron el 

gobernador del estado de Morelos, Graco Ramírez Garrido; Isidro Pastor Medrano, secretario de Desarrollo Metropolitano del 
Estado de México, y Tanya Müller García, secretaría de Medio Ambiente del Distrito Federal, además de especialista en la 

materia. (Redacción, pág. 2A) 
Crónica-Primordial ajustar planes para desarrollo metropolitana: (Alberto Quintana, pág. 03) 

Uno más uno-Sociedad, eje principal del crecimiento ordenado de las metrópolis en México: (Redacción, pág. 

05) 
El Reloj-Participa Olvera en Seminario Internacional Repensar la Metrópoli: (Sergio Juárez, primera plana) 
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El Independiente-Quitar facultades a municipios para frenar anarquía urbana: Olvera: (Gerardo Neria, pág. 04) 

El Sol de Hidalgo-Con multas pagan estímulos: Un total de 429 mil 660 pesos pagaron dos secretarías estatales, 16 
municipios y 12 organismos descentralizados municipales por incumplir con la entrega del informe anual de sus respectivas 

cuentas públicas 2012, cantidad que fue utilizada para estímulos del personal de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo 

(ASEH). Esto lo informó la dependencia que encabeza Rodolfo Picazo Molina, explicando que en el artículo 79 en la Ley de la 
Auditoria Superior del Estado de Hidalgo se contempla el Fondo de Fortalecimiento, el cual se integra con el importe de las 

multas que impongan en el ejercicio de sus atribuciones. "Los recursos serán utilizados para implementar acciones concretas 
y transparentes. Estos recursos podrán ser empleados según el artículo 81 de la Ley Auditoría Superior del Estado de 

Hidalgo...", por lo que el monto de las multas "fue utilizado para el pago de estímulos al personal de nivel de glosador y 

auditor que desempeñó eficaz y eficientemente sus funciones". LOS INCUMPLIDOS FUERON... Aunque no precisa el portal si 
fueron pagadas con el erario de la entidad en cuestión o por el funcionario que cometió la omisión, en el portal web de la 

Auditoría las secretarías que aparecen con "incumplió" en la columna de "Cumplimiento informe completo", son las de 
Turismo y Cultura, que encabeza Renato Olivares Ventura, así como la del Trabajo y Previsión Social, de la que es titular 

Mayka Ortega Eguiluz. Aunque no se precisa en el portal, ambas dependencias sí pagaron sanción, según informó la ASEH, y 
proporcionaron posteriormente la documentación solicitada. Por otra parte, los municipios que inicialmente incumplieron con 

la entrega del informe completo de su cuenta pública 2012, y que además pagaron multa por ello, son los de Acaxochitlán, 

Apan, Chilcuautla, Huasca de Ocampo, Huautla, Jacala de Ledezma, Metztitlán, La Misión, Pisaflores, Progreso de Obregón, 
Singuilucan, Tepehuacán de Guerrero, Tlanchinol, Tolcayuca, Xochiatipan y Zimapán. Posteriormente, todos entregaron los 

expedientes requeridos, a excepción del Ayuntamiento de Xochiatipan, encabezado por el alcalde Pedro Bustos Hinojosa 
(PRI), "razón por la cual en la tabla de «Cumplimiento de Entrega del Informe Anual de la Cuenta Pública 2012», publicada 

en el sitio oficial de Internet de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo, se registra como «No Cumplió»", informó la 

ASEH. En tanto, los organismos descentralizados municipales omisos fueron las comisiones de agua potable y alcantarillado 
de Omitlán, Ixmiquilpan, Huautla, Santiago de Anaya, Alfajayucan, Tezontepec de Aldama, Almoloya, Jacala de Ledezma, 

Actopan, San Salvador, Huasca de Ocampo y Zimapán. Tras pagar multas, cumplieron con su obligación. SÍ PAGÓ MULTA, 
PERO NO ENTREGÓ DOCUMENTOS Asimismo, en el mismo portal la ASEH precisa que "en caso de que las Entidades 

Fiscalizadas no cumplan con la presentación de la documentación requerida y no hayan pagado la multa impuesta por no 
entregar el Informe Anual de la Cuenta Pública 2012 dentro de los plazos concedidos, se procederá de acuerdo con lo 

establecido en el artículo 8, fracción XIX, de la Ley de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo". El artículo señalado 

establece que "para la fiscalización, la Auditoría Superior tendrá las siguientes atribuciones", citándose, a continuación, la 
fracción 19: "Formular pliegos de recomendaciones, de observaciones, promociones de intervención de la instancia de control 

interna competente, promociones de responsabilidad administrativa, denuncias de hechos y denuncias de juicio político". En 
este caso se encuentra el alcalde de Xochiatipan por no entregar documentación completa, aunque sí pagó sanción. La ASEH 

precisó al respecto que "por las facultades que a este Órgano Técnico se le han atribuido en el artículo, 8 fracción XIX, de la 

Ley de la Auditoría del Estado de Hidalgo, se formulará la respectiva Promoción de Responsabilidad Administrativa (PRAS)". 
(Redacción, ojo política) 

El Sol de Hidalgo-Pacientes terminales merecen calidad de vida: Tello: La diputada local Rocío Tello se pronunció por 

la creación de unidades de cuidados paliativos en hospitales a fin de dar una mejor calidad de vida en el tiempo que les reste 
a pacientes terminales, aunque reconoció que este servicio sería una carga económica para el país, particularmente porque 

sólo el 40 por ciento de los mexicanos pagan impuestos. Entrevistada después de proponer en tribuna la aplicación de 
políticas públicas que atiendan a quienes por algún padecimiento se encuentren con un diagnóstico adverso y un periodo de 

sobrevivencia limitado, la legisladora sostuvo que actualmente se destinan más recursos para curar a enfermos en relación 
con los cuidados paliativos. Esto, dijo, particularmente porque más del 60 por ciento de la población sufrirá una muerte 

terminal por cáncer y padecimientos no oncológicos como neurológicos, renales, cardiovasculares, complicaciones de diabetes 

e hipertensión, reumatismo y lupus, entre otros. VIVIR Y MORIR BIEN La diputada por el Distrito 1-Pachuca Poniente señaló 
que vivir bien es importante, y particularmente cuando por un padecimiento se tengan los días contados, como es el caso de 

los pacientes terminales. "Necesitamos suscribir políticas públicas que les permitan acceder, en esos últimos momentos, una 
buena calidad de vida", planteó. Sostuvo que la atención paliativa consiste en varios puntos como el de estar conscientes de 

que algún día moriremos, "y la gente que amamos también"; cambiar aquellos estilos de vida que se puedan cambiar como 

evitar adicciones, tener un manejo adecuado de emociones y prepararnos para los últimos días, previendo cómo podría 
ocurrir. De esto último, expresó: "Hablar con nuestra familia y decirles que si yo llego a una etapa terminal, voy a tener este 

recurso para que contraten a una enfermera, un médico; para que me lleven a un albergue o refugio. Esto depende de cada 
uno. Es una decisión personal. Finalmente, usted se debe hacer cargo de su vida, yo de la mía y todos de cada una. "Pero 

también las instituciones con políticas públicas que directamente manejen una injerencia hacia lo que son los cuidados 
paliativos. La creación, por ejemplo, de unidades de cuidados paliativos en los hospitales, que no hay. ¿Por qué? Porque dicen 
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que para qué tener camas de moribundos. "Y están en su razón. ¿Por qué? Porque de todos los millones de mexicanos que 

somos, tributamos sólo el 40 por ciento, y de ahí debe alcanzar para todos. Entonces hay que darle prioridad, por eso digo 

que la conciencia de cada uno de nosotros. ¿Un fideicomiso, un seguro de gastos médicos mayores? Algo que debamos hacer 
para estar bien, conjuntamente con la autoridad, por supuesto", agregó la congresista local. EL TEMA DE LA MUERTE 

Finalmente, Rocío Tello consideró que se debe incluir en planes de estudio el tema de la muerte para inculcar una conciencia 
"de lo mortales que somos, y si logramos tenerla, vamos a disfrutar cada instante (de vida) a rabiar; vamos a darle 

importancia a lo que la tenga y nos haremos cargo de nuestra vida y hasta de nuestra muerte". (Redacción, ojo política) 

Síntesis-Para liberar el Fonden, Hidalgo buscará empréstito: El gobierno de Hidalgo buscará un crédito por alrededor 
de 350 millones de pesos para dar la aportación que le solicitará el Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden) para 

liberar los recursos con los que se comenzará la reconstrucción de las zonas dañadas por Ingrid y Manuel. Así lo dio a conocer 
en entrevista el gobernador Francisco Olvera Ruiz quien señaló que su administración no cuenta con recursos, por lo que se 

requiere de un financiamiento para cumplir con las reglas de operación del Fonden, que solicitan una aportación del gobierno 

estatal beneficiado. Será a través del Fondo de Reconstrucción de Infraestructura (Fonrec) que maneja el Banco Nacional de 
Obras y Servicios Públicos (Banobras), como se espera conseguir el recurso, que aunque todavía no es oficial, se calcula entre 

los 300 y 350 millones de pesos. 'No disponemos de ellos por lo que tendremos que recurrir al fondo de reconstrucción de 
Banobras', dijo el mandatario, quien explicó que la falta de solvencia se debe a que los recursos con los que se cuenta ya 

están etiquetados, por lo que no se puede disponer de ellos. Cabe destacar que el Congreso local deberá de aprobar la 

solicitud de dicho préstamo, aunque como el monto será a fondo perdido, el estado únicamente tendrá que pagar los 
intereses que se generen de ese endeudamiento. Lo anterior lo dio a conocer luego de participar como ponente en el 

Segundo Seminario Internacional "Repensar la Metrópoli", organizado por la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) en 
sus instalaciones en la ciudad de México, en la mesa denominada "El futuro de la gestión metropolitana". Respecto al tema de 

la planeación, Olvera Ruiz destacó la importancia que tiene para el correcto crecimiento de las ciudades, sin embargo, 
también hizo mención a la falta de seguimiento que muchas veces se les da a este tipo de proyectos. Por esta razón, 

consideró como viable que se revise la legislación, específicamente el Artículo 115 de la constitución, en la que se habla de la 

autonomía de los municipios, pues señaló que muchas veces esa independencia se contrapone a las posibilidades de 
coordinación con los estados. 'Hay que revisar la legislación, porque efectivamente respecto al federalismo se le ha dado 

demasiada oportunidad a los municipios para que ellos tomen la decisión del uso del suelo y del ordenamiento territorial y lo 
que ha generado ante tantas instancias de decisión, es que se tomen las acciones con una absoluta discrecionalidad, de ahí 

que se hace poco probable poder planear'. (Jorge Vargas, pág. 03) 

Milenio-Solicitarán entre 350 y 500 mdp de Banobras: (Axel Chávez, pág. 08) 

El Reloj-Recurrirá Hidalgo a Banobras para poner contraparte del Fonden: (Sergio Juárez, pág. 04) 
El Independiente-Pedirá Hidalgo hasta 500 mdp a Banobras para reconstrucción: (Gerardo Neria, pág. 02) 

Plaza Juárez-Atención inmediata a damnificados de Huehuetla: FOR: Luego de que el pasado fin de semana, a causa 

de las lluvias registradas por la tarde-noche, se alertara a la población de una posible inundación en algunas comunidades del 
municipio de Huehuetla, en la Sierra Otomí-Tepehua de Hidalgo, el gobernador de la entidad, Francisco Olvera Ruiz, informó 

que se encuentran en valoración de los daños, y adelantó que ya se realizan algunas acciones para atender a los 

damnificados, así como para prevenir que surjan otros incidentes derivados de reblandecimiento de cerros e incremento del 
cauce del arroyo en esa zona. El mandatario estatal, aseguró que derivado de unos deslaves, se registraron algunos daños en 

carreteras de la Sierra Otomí-Tepehua, por lo que de inmediato, la mañana de ayer, arribaron máquinas especializadas a la 
zona, para resarcir los daños y mantener abiertas dichas vías de comunicación. Olvera Ruiz, destacó que se brindará apoyo a 

todas las familias damnificadas, y agregó que en materia de prevención, fueron retiradas alrededor de 30 familias, cifra que 
se traduce, según la Subdirección de Protección Civil, en alrededor de 200 personas, mismas que en su mayoría decidieron 

retirarse a casas de familiares y amigos, antes que a un albergue, según explicó el gobernador. “Sabemos que había hasta el 

momento, dos personas desaparecidas, este dato  no está confirmado, estamos en la espera, mientras que en los albergues 
no había más de tres o cuatro familias, ya que la mayoría de las personas decidieron acudir con familiares o amigos. Era una 

comunidad pequeña en la que el agua se metió a 40 casas, pero sólo dos están afectadas”, informó. Por lo anterior, dijo que 
el gobierno estatal a través de diversas dependencias, estarán al pendiente de lo que suceda en dicho lugar, a fin de lograr 

medidas inmediatas de atención ante cualquier incidente, pero también en poner en marcha los planes de acción que 

establezca Protección Civil, a fin de que en caso de riesgo, se desaloje a la población, lo anterior con el objetivo de “no tener 
pérdidas humanas”. (Oscar Raúl Pérez Cabrera, pág. 3A) 
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P L A N O       M U N I C I P A L 

Crónica-Empresas y sociedad deberían apoyar proyecto para Pachuca: Una postura en contra del desarrollo y de la 
proyección a futuro para la ciudad marca un retroceso para la vida social, empresarial y política de Pachuca, afirmó Florentino 

Marcos Villamil, comerciante del Centro Histórico, en torno a la postura de algunos sectores sociales por desprestigiar el 
proyecto cultural para el Reloj Monumental. Las posibilidades de dar marcha atrás en el proyecto que ha emprendido el 

ayuntamiento capitalino para el centro de la ciudad es muestra del interés por contar con una metrópoli moderna enfocada a 

la cultura; quien vaya en contra de su fomento atenta contra el desarrollo de su ciudad, expresó. “Es necesario que tanto el 
sector comercial como empresarial respalden esta posibilidad, porque ambos sectores son los más beneficiados, ya que 

mientras exista mayor afluencia de paseantes en esta parte de la ciudad obviamente los negocios tendrán una repercusión 
positiva en su economía”. Puntualizó que el efecto de la Ciudad del Conocimiento que habrá de erigirse en su totalidad en el 

futuro inmediato,  debe ser aprovechado en todos los contextos, al destacar que la capital de hidalgo será centro de atención 
desde distintos contextos a escala nacional. “Contamos con proyectos novedosos que pondrán a Pachuca en la órbita del país, 

la gente volteará hacia la capital del estado y de no aprovechar esa posición estaremos hablando de las pocas ganas que 

tenemos por hacer que esta ciudad crezca. Añadió que mientras se unan los sectores al proyecto, mayor será la repercusión 
positiva en materia económica, cultural y económica. (Milton Cortés , página 05) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Maestros no, futbolistas sí 

En un país como México, tan diverso y plural como sus raíces, tan disperso e iracundo como sus leyes, tan feroz y salvaje 

como su gente, todo puede pasar. Desde nacer en un jardín a las afueras de un hospital, hasta morir aplastado por un 
monster truck.  La realidad no sólo supera nuestra propia existencia y destino sino que rebasa toda estimación o deseo por 

más utópico que parezca; de hecho, es tan surreal que en ocasiones nos presenta escenarios inconmensurables, con tantas 

aristas posibles como estrellas en el cielo. Un país de justos y de tiranos, de pobres y de millonarios, el mismo que saca a 
maestros a las calles, el mismo que nombra a nuestros jóvenes como vándalos y embozados que no merecen más que la 

cárcel, y eso porque no hay pena capital. En este México de oportunidades nacen propuestas como la de darle cabida a la 
legislación, por más banal que parezca pero al fin necesaria, de reformar el Capítulo X “Deportistas Profesionales” de la Ley 

Federal del Trabajo, a fin de garantizar los derechos de los trabajadores del fútbol, léase futbolistas.  Sí, no es una broma ni 

mucho menos. Tampoco es un texto más de mi afán pambolero; es una propuesta de la presidenta de la Comisión de Trabajo 
y Previsión Social, la diputada federal jalisciense del PRI, Claudia Delgadillo González. Como si no fuera suficiente con tratar 

de modificar el régimen laboral de los maestros de educación básica en el país, forzándolos a ser evaluados con una 
imperiosa regulación que asemeja más a la ley del Vaticano que a la de un estado que pretende basar su fuerza en la 

formación de nuevos y mejores ciudadanos, ahora se presenta una novedosa propuesta de combatir cualquier acto de 
concentración o acaparamiento de jugadores, entiéndase, el Cuau, el Chaco, el Damián… todos ellos tendrán nuevos y 

mejores derechos para desempeñar su labor de pasar la iniciativa.  Mientras con la Ley del Servicio Profesional Docente a los 

profesores que ya tengan el nombramiento definitivo (la plaza) se les someterá a un examen de tres intentos para pasar -sino 
pasan los removerán de área y en el último de los casos se les pedirán que se jubilen-, al mediocampista de su equipo (el mío 

es el América) se le dará cobertura para que cuente con una instancia donde acudir al momento de quedar libre de un trabajo 
y pueda ser contratado en otro. Según lo expuesto por Delgadillo González es una iniciativa que tiene muchas bondades para 

con los deportistas el balompié que solamente triunfan tres o cuatro años, se quedan sin empleo y no tienen ninguna garantía 

de volver a ingresar a otro club a trabajar. No puedo negar que me sentí de primer mundo cuando leí sobre el proyecto 
legislativo de los futbolistas que, combinándolo con el de los maestros, daría en el punto ideal del mexicano: huevones no, 

futbol sí. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 
 

EL CHICHARITO Y PEÑA NIETO 
 

 
Durante 4 días la batalla será entre el presidente PEÑA NIETO y el delantero del Manchester United CHICHARITO Hernández, 

ya lo verá usted. Y ponemos nombres para darle una cara a la batalla real que será entre la política por lo ríspida que está en 

este momento en el país, y lo que realmente le interesa a la gente, que es el futbol y la eliminatoria para el mundial, 
alimentada en su interés por los medios de comunicación, particularmente por Televisa y TV Azteca, que ven con 
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desesperación que se les puede morir la gallina de oro en las manos. La selección mexicana está al borde de la eliminación y 

necesita ganar a la panameña como sea para asistir al mundial de Brasil, que es donde está el billete grande, por la 

comercialización que hacen y que les deja ganancias de millones de dólares. Como el anterior entrenador resultó un 
perdedor, le cortaron la cabeza y el Chepo reposa en el cementerio de los que fueron y ya no son. Entró al quite alguien a 

quien llaman el rey Midas del futbol, dizque porque no pierde un partido importante, el señor Víctor Manuel Vucetich que de 
entrada y para dar de qué hablar, le quitó las vendas a Rafael Márquez el ex del Barcelona que ya estaba en el baúl de los 

recuerdos de Cri Cri, para ponerle nuevamente el uniforme de la verde y llamó a naturalizados argentinos como un tal Lucas 

Lobos que debe ser muy bueno, porque la mayoría de los aficionados asintió con la cabeza la medida del señor Midas. 
(Nótense los conocimientos futboleros del columnista) En estos días, pocos se darán cuenta de las marchas del PEJE y de sus 

llamados a la desobediencia civil para detener la reforma energética. Como que la hizo en mala hora, cuando todo es futbol. 
En estos días hicieron bien los de la CNTE en regresarse a Oaxaca, porque nadie los iba a pelar con sus marchas y plantones 

en la ciudad capital del país, donde de hecho ya no los aguantaban y en estos días, a lo mejor hasta malos modos iban a 
encontrar entre los chilangos que con el triunfo de su América andaban de buenas, pero si pierde la selección, a lo mejor les 

cambia el humor. De aquí al viernes 11 hasta las 11 de la noche, por lo menos el tema de importancia para millones de 

mexicanos será el futbol. El tema de plática será saber si en la portería va OCHOA o JESÚS CORONA, sabiendo que el del 
Cruz Azul no lo ha hecho mal, pero que Ochoa viene del Ajaccio con un reconocimiento tal que ha sido declarado varias veces 

el mejor jugador del su equipo y en el equipo ideal de toda Francia. Oh la la la. Y después la discusión de moda, quién en la 
delantera, ¿el Chicharito o Peralta?, porque el del Santos es letal en este momento y del Manchester ni siquiera juega, pero 

ya se sabe que no deja de pelear un balón y por algo está en Europa... lo dicho, el futbol como tema lo mismo en las oficinas 

de gobierno, que en las cantinas, y en las mesas de las casas. Y conforme se acerque el 11 de este mes, el tema del partido 
crecerá en volumen. Y los demás se debilitarán todavía más. Poco puede hacer en esta pelea Miguel Ángel Osorio porque su 

palabra con todo lo importante que es, se escuchará con menos interés que la de los seleccionados por el interés que tiene 
este partido. Que desde luego es momentáneo y alimentado por los medios de comunicación. Es la semana del futbol. 

DE agonía para las televisoras porque van de por medio millones de dólares, más para TELEVISA. No tanto que les preocupe 
que pierda el futbol mexicano, eso ya se sabe, pero todo lo aderezan con el concepto MEXICANO para que después puedan 

VENDER MEJOR. Pero finalmente teniendo tan pocos triunfos, ganar en futbol nos fortalece y nos da un empujón en nuestra 

esencia de pueblo. Por eso nos aferramos a estos once jugadores. Y por eso mandamos al diablo como dice el clásico peje a 
todo lo demás. Por lo menos por un rato, porque después otra vez viene lo realmente importante y cada quien a su lugar de 

la vida real. Y acabado el futbol, seguramente con la victoria de México, porque Panamá no es la gran cosa, otra vez a la vida 
de todos los días, se habrá acabado la fiesta y como dice la canción poema de Serrat “Se sacabó, que el sol nos dice que 

llegó el final-por una noche se olvidó-que cada uno es cada cual/vamos bajando la cuesta-que arriba en mi calle-se acabó la 

fiesta. El Chicharito volverá a ser el Chicharito y Peña Nieto volverá a ser Peña Nieto. Cada quien en su lugar.Como debe ser. 
 (Adalberto Peralta, página 02). 

Vía Libre-deslinde… 

 
El Camino Rojo 

Jorge Rojo García de Alba inicia un azaroso camino que lo llevará los siguientes tres años a los 84 municipios bajo condiciones 
diferentes de cómo lo recorrió tres años atrás como presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) distanciado de 

Miguel Ángel Osorio Chong sin una explicación concreta del por qué. Más cuando en la sucesión de Manuel Ángel Núñez Soto 
en 2005 el mayor de los hijos del exgobernador Jorge Rojo Lugo le apostó al ahora secretario de Gobernación lo que le valió 

ser secretario de Agricultura, dirigente del PRI y diputado federal además de finalista en la carrera sucesoria y coordinador de 
campaña de José Francisco Olvera Ruiz. Desde joven Jorge Rojo remó contra corriente, en 1997 cuando tenía condiciones 

para ser diputado local a la 53 Legislatura, su padre el ex gobernador se opuso bajo el principio que afectaría al gobierno de 
su primo Adolfo Lugo Verduzco, así que se conformó con la Secretaría de Gestión Social del PRI Hidalgo luego cargos 

menores a nivel central. A un año de concluir su gestión como diputado federal, el único encargo que ha tenido es la 

delegación del Comité Ejecutivo Nacional en Morelos, así que antes el actual y nada favorable panorama cuando el grupo 
hegemónico que formó su abuelo Javier Rojo Gómez en 1936, dejó de serlo, empieza a caminar la milla para recuperar 

presencia y fuerza dentro de la institucionalidad priista que heredó. Los cercanos sostienen que aunque algunos personajes lo 
quisieran nunca lo verán en otras filas y que se equivocan quien le pronostican solo adversidad, ya que su objetivo es hacer 

política recuperar estructuras atender segmentos del priismo hoy descuidados concentrado parte del capital político formado 

por décadas. Dicen es fiel a su origen y a su naturaleza porque a pesar de venir de una familia política hegemónica las cosas 
nunca le fueron fáciles como a su hermano menor José Antonio; por ello continúa su propio camino que polémica y 

controversia generará, eso sí juran y perjuran los que le conocen que siempre será en las filas del PRI. (Alberto Witvrum, 
página de internet). 
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Crónica-Balcón Político… 

Ni refinería ni aeropuerto  

La vuelta del Partido Revolucionario Institucional (PRI) al poder suponía la concreción de proyectos postergados durante los 
gobiernos de Vicente Fox y Felipe Calderón (emanados del Partido Acción Nacional), y para el caso de Hidalgo la mirada fue 
puesta en dos grandes obras: el aeropuerto alterno al de la ciudad de México y la refinería Bicentenario, pero según el 

senador priista Omar Fayad Meneses, ambas acciones no se concretarán en lo inmediato. Su comentario, replicado en 

diversos medios de comunicación, provocó el enojo y la reacción de los legisladores locales de su propio partido, quienes 
pusieron en duda sus declaraciones, por ir contra la política y el deseo del gobierno de contar con esas obras que generarían 

un impacto económico importante en las regiones de Tizayuca y Tula. En el primer caso, hasta donde se conoce, el gobierno 
tiene intención de concretar la construcción de una nueva terminal aérea, ante la insuficiencia del aeropuerto capitalino, pero 

su mira no está puesta en el Valle de Tizayuca sino en el de Texcoco y para ello ha nombrado como coordinador del proyecto 

a un hidalguense, Manuel Ángel Núñez Soto, quien precisamente en su lucha por alcanzar la postulación de su partido a la 
primera magistratura del país, tomó como bandera precisamente el proyecto del aeropuerto de Tizayuca. Para el segundo 

caso, el gobierno federal obligó al estatal a endeudarse para comprar el polígono donde se construiría la nueva refinería, 
denominada Bicentenario, así el gobierno tuvo que contratar una deuda por mil 500 millones de pesos para pagar a los 

campesinos que se desprendieron de sus tierras, con la promesa no sólo de tener recursos en lo inmediato, sino que serían 
incluidos en el desarrollo de la región. Ambos planes han quedado en el limbo y han dejado ya de ser bandera de lucha de los 

políticos y gobierno hidalguense, pues parece que lo dicho por el senador Omar Fayad se apega más a la realidad. De ser así, 

quienes creyeron que se montarían en el tren del desarrollo, especialmente los agricultores que vendieron sus tierras, toparán 
con pared y los hidalguenses, todos, tendremos que esperar mejores oportunidades. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

 
Una manita al Árido Power 

 
Apasionado como es, y tal vez algo enamoradizo, Luis Frías apela a manos amigas para realizar un proyecto interesante y 

seguramente valioso: un documental que refleje, aunque sea poquito, la esencia del Valle del Mezquital en Hidalgo. Si usted 
ha sido lector de estas páginas desde hace tiempo, seguramente recordará el nombre de Luis Frías, pues fue corresponsal del 

diario en el Valle del Mezquital. Tengo que decir, porque el mismo lo confiesa, que se enamoró del valle al conocerlo como 

periodista, por lo que algún crédito me llevaré en mi corazón cuando el documental llegue a las salas de cine. El proyecto que 
traen entre manos Frías y sus compañeros (quienes en conjunto forman Amalgama Cine) se llama Árido Power. Luis Frías se 

sincera en su sitio de internet (http://fondeadora.mx/projects/arido-power) y señala que el documental es “un compromiso 
sin papeles y sin palabras, pero igualmente poderoso, que adquirí conmigo mismo y con los adorables hñahñus que un día me 

abrieron las puertas de sus vidas y me permitieron conocer sus esencias”. Pero como suele ocurrir en estos casos falta el 

dinero (siempre el maldito dinero), por lo cual Luis y el resto de Amalgama Cine apelan a la generosidad de quienes gustan 
del cine para que contribuyan con unos cuantos o muchos pesos para el proyecto.  Así que es necesario abrir la cartera y 

soltar algo de lana para llevar a esta porción de Hidalgo a la pantalla. Se necesitan 70 mil pesos y para apoyar, aunque sea 
con poquito, basta con entrar al sitio de Fondeadora. Luego, dejaremos a los chavos de Amalgama hacer un trabajo que, 

seguramente, será maravilloso. (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que este día el senador David Penchyna Grub realizará un anuncio desde Pachuca, que tiene que ver con las reformas 

estructurales que están impulsando en el Senado, la hacendaria y la energética, y el estado de Hidalgo que es sede de 
proyectos nacionales que tienen relación con estas legislaciones que pretenden modificar el rumbo económico, político y 

social del país; dicen que el asunto va dirigido a orientar el debate desde medios de comunicación sobre lo que habrá de 
determinarse en las siguientes semanas en la máxima tribuna de la nación.  

: Que la Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional que encabeza Alberto Meléndez anda organizando foros en 
todo el estado para actualizar el Plan Estatal de Desarrollo de la mano de la sociedad civil, por lo que se avecinan 

reuniones periódicas en las que habrá de verse la participación de las autoridades en conjunto con sectores de profesionistas, 
trabajadores, amas de casa, estudiantes y grupos que representen a todas las expresiones que habitan Hidalgo. 

: Que ayer el líder estatal del PAN, Alejandro Moreno acudió a solicitar su registro al comité municipal como delegado 
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numerario, para tener voz en la designación del nuevo líder de su partido en Pachuca, sin embargo, algunos militantes le 

dijeron que según los estatutos del blanquiazul, al ser líder estatal no tiene que registrarse como delegado, pues por el 

puesto que tiene, automáticamente puede votar; sin embargo, dicen que Moreno Abud se registró por si las dudas, pues no 
lo vayan a chamaquear después y más con eso de que ya tiene listo a su gallo. 

: Que a quien le llueve sobre mojado es al alcalde de Progreso, Alfredo Zúñiga, quien ahora tuvo que aguantar las 

protestas por parte de los sindicalizados del ayuntamiento, quienes hicieron paro de labores porque supuestamente el edil no 

ha querido aumentarles el sueldo. Aunado a ello, también los trabajadores de la Comisión de Agua dejaron de trabajar 
porque quieren revisión de su situación laboral y acusan a Zúñiga de quebrantar sus derechos laborales. Vaya que necesita 

una limpia. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Lo que yo vi es que los ríos, los arroyos y afluentes de las montañas llevaban todo tipo de materia orgánica a los poblados. 
Lo importante es que se detectaron los casos, y eso muestra que se está trabajando al respecto” 

Pedro Luis Noble Monterrubio 
Secretario de Salud del Estado, sobre los casos de cólera en la Huasteca. 

“Las comisiones encargadas de invitar a los funcionarios, serán los que lleven a cabo la sesión o la reunión de trabajo para 

poder profundizar en los temas que son del interés de las diputadas y diputados que conforman estas comisiones” 

Ernesto Gil Elorduy 

Coordinador en el Congreso Local, sobre las comparecencias de secretarios estatales. “Desde que estoy aquí como presidente 
del Comité Estatal se han dicho muchas cosas pero nunca se comprueba nada, entonces creo que son rumores que no 

abonan al proceso democrático” 

Alejandro Moreno Abud 

Líder estatal del PAN, sobre el rumor de una imposición en el comité municipal del partido. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 

Que la atención que la secretaria federal de Salud ha dado a Hidalgo en días recientes es bastante buena y, sobre todo, 
seguida muy de cerca por ella misma. La doctora Mercedes Juan no sólo ha visitado Hidalgo para estar pendiente del 

combate al cólera en la entidad, sino que también vino a la entidad para acompañar al gobernador Francisco Olvera en la 

inauguración de la Semana de la Salud. 

Que al darse cuenta que ya ni elecciones juveniles las puede ganar, el operador político albiazul Jorge Manzanera bajó de 
la contienda a su aspirante a la dirigencia nacional del Partido Acción Nacional, Gabriela Ruiz, y decidió sumarse al proyecto 

del senador Ernesto Cordero, quien busca la presidencia de ese instituto para suceder a Gustavo Madero, quien está a 

punto de concluir su periodo. Ahora los afines a Manzanera, entre ellos Alejandro Moreno Abud, dirigente del PAN en el 
estado, buscan la coordinación estatal de la campaña de Ernesto Cordero, quien hará proselitismo en busca de los votos de 

los consejeros nacionales de ese partido. Hay que señalar que Moreno Abud no es el único aspirante a representar a 
Cordero en Hidalgo, porque otro tirador es Cornelio García Villanueva, exdelegado federal, quien también busca el 

mismo hueso. Moreno y García, por supuesto, tienen la esperanza de incorporarse al Comité Ejecutivo Nacional del PAN en 

caso que la elección la gane el exsecretario de Hacienda de Felipe Calderón. 

Que hablando de panistas, será el próximo sábado cuando los delegados numerarios decidan quién será el dirigente del 
Comité Directivo Municipal en Pachuca. Por un lado, participará el actual presidente, Rubén Muñoz Saucedo, y por el otro, 

Alejandro Mohedano Romero, quien también forma parte de ese comité local. Así las cosas, ambos disputaran la 

dirigencia municipal por un periodo de tres años. Los dos personajes andan en la conquista de los 140 votos de los consejeros 
numerarios para lograr acceder a la dirigencia azul en la capital del estado. 

Que para desmarcarse de la danza de nombres que existe desde hace semanas en torno a los posibles cambios en el 

gabinete, el dirigente estatal del PRI Hidalgo, Ricardo Crespo, ha señalado en conversaciones privadas que su interés es 
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mantenerse al frente del instituto político al menos por un año más. Crespo, quien rindió buenas cuentas en las recientes 

elecciones está metido ya en la renovación de los comités municipales del partido, por lo que ha dicho que tiene mucho 

trabajo aún en el tricolor. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:   

 

Algún día terminarán sin facultades los municipios 
 

(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

En el “jaloneo” por el reparto de las comisiones legislativas en el Congreso local, se dice que la fracción del 
Partido Nueva Alianza (Panal) utilizó como principal argumento el hecho de ser la segunda fuerza política en la 

Cámara de Diputados, al contar con cuatro representantes plurinominales. 

Pero el tricolor, quien ya se había preparado para hacer frente a este escenario, respondió que en realidad hay dos segundas 

fuerzas: el Panal y el PVEM, pues su representación es la misma. 

Aunque tres de los diputados que se dicen ecologistas están más identificados con el PRI –Guadalupe Chávez Acosta de 

Zimapán, Jorge Rosas Ruiz de Tulancingo y Rosalío Santana Velázquez de Tepeji del Río-, formalmente pertenecen a la 
bancada del PVEM, junto con el plurinominal Antonio Chávez Barraza. 

Así que, ni hablar, las cuentas con claras: son cuatro contra cuatro. 

Suena en Radio Pasillo que por esta circunstancia es que, mientras  los supuestos ecologistas presidirán 
algunas comisiones, como las de Población y Migración, de Economía y de Transparencia, además de participar 

como secretarios e integrantes en algunas otras, los del Panal se quedaron con las ganas de encabezar la de 
Educación, que quedó en manos del priista Alfredo Bejos Nicolás. 

¿A qué se debe tanto interés en presidir las comisiones de estudio y dictamen?, se preguntarán en Radio Pasillo. 

Bueno, el propósito no es precisamente dictaminar los asuntos que llegan al Congreso y servirle de mejor manera a la 
sociedad, sino acceder al presupuesto que se otorga a estos grupos de diputados como apoyo para el desempeño de sus 

actividades. 

Y aquí opera el dicho de que “según el sapo, es la pedrada”. Es decir, las comisiones que más asuntos dictaminan cuentan 

con mayores recursos económicos, lo que permite a sus integrantes tener un mayor margen de operación para mejorar su 
posicionamiento entre la sociedad o bien cumplir con los compromisos que asumieron en campaña. 

En Radio Pasillo corre el rumor de que el ex ombudsman Raúl Arroyo se reincorporará en los próximos días a la 
actividad pública. Según se comenta, lo haría en una importante oficina ubicada en el sur de Pachuca. 
(Redacción, página web). 

Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 

Héctor Pedraza, ya es del club de los trapecistas 
 

He de confesar con pena que no me había enterado que Héctor Pedraza Olguín es diputado local. Algunos dirán que qué falta 

de cultura política, pero la verdad tampoco supe mucho de él cuando lo fue en el ámbito federal. El asunto es que don Héctor 
ya es parte del selecto grupo de políticos hidalguenses, que apenas dejan un trapecio ya agarraron otro sin caer siquiera a la 

red de protección. He de suponer que los votantes no pueden vivir sin él, de tal modo que exigen, apenas concluye un cargo 
de representación popular, asuma otro. Pocos en verdad pueden preciarse de ser casi casi trapecistas profesionales, pero va 

por buen camino. 

 
Ya dejaron solito al Peje en Pachuca 
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Los siempre leales dirigentes del PRD en Hidalgo, no sólo no pelaron al Peje en el primer intento de reunir a tres mil 

simpatizantes en la Plaza Juárez de Pachuca para convertir a su movimiento Morena en partido político –cosa que se entiende 
porque no tenían por qué hacerle el caldo gordo-. Sin embargo llama la atención que trabajaron a marchas forzadas para que 

nadie acudiera a la dichosa reunión. Los que ayer daban la vida por López Obrador, ahora urgían a sus allegados para hacerle 
el silencio y la soledad a su antes bien amado líder espiritual. La izquierda de Hidalgo, como siempre, es una verdadera 

camarilla de traidores y arribistas. 

 
¿A dónde irá que más valga? 

 
Ya se supo la razón por la cual Honorato Rodríguez Murillo no ha sido removido de la Secretaría del Medio Ambiento y 

Recursos Naturales del Estado de Hidalgo. Pues resulta que luego de estudiarle y estudiarle, nomás no dieron con algún lugar 
dónde mandarlo, o lo que es lo mismo, ¿a dónde irá que más valga? Así que para cuidar a otras dependencias de don 

Honorato, mejor lo van a dejar un rato donde está. Y si bien es poco lo que hace, tampoco es mucho el daño que puede 

provocar. ¡Suertudote el flamante secretario! 
 

Sosa, ganó, pero perdió 
 

Para quienes daban por hecho que luego de haber perdido el pleito con Gerardo Sosa Castelán, el escritor Alfredo Rivera 

Flores tendría que vender hasta su alma al diablo para pagar la multa por daño moral a la que se haría acreedor, resulta que 
no, que no será tan alta, amén de que no lo obligarán a ir de rodillas desde el reloj Monumental al CEUNI, sede del Patronato 

Universitario, para pedirle perdón a don Gerardo. Incluso ya se adelanta que viene el volumen número 2 del libro que provocó 
todo este merequetengue. Y lo peor, al menos para el demandante, es que no hay fecha exacta para la publicación del citado 

texto. ¿Será justo cuando se desate la carrera por la gubernatura? (Redacción, página 03). 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Uno de los rubros a los que más impulso ha dado el gobierno que encabeza Francisco Olvera es el de Salud, a través de la 
mejora de la infraestructura y servicios el pueblo hidalguense goza hoy de una mejor calidad de vida. En tal sentido destaca 

la entidad al inaugurarse una nueva campaña que pretende reforzar el tema de la prevención de enfermedades y vacunar a 

niños y personas de la tercera edad contra algunos males comunes que representan riesgos. 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-: Alfredo Ahedo. Puntual seguimiento proporciona el secretario de Seguridad Pública a los diversos asuntos que en 

la entidad requieren su intervención para así desahogarlos lo antes posible, de igual manera conjunta los esfuerzos para 
garantizar que las actividades de recreación fluyan bajo la certeza de seguridad para quienes gustan de la convivencia en 

familia, desde las diversas opciones que en Hidalgo se ofrecen. 
 

Abajo-: Deldelquer Olivares. Pocos resultados del trabajo realizado por el coordinador regional número VIII, cuya 

cabecera es Metztitlán, y es que parece que los pendientes no terminan porque todo queda con algún asunto por pulir. Sobre 
el perfil de Olivares Mercado hay que recordar que poco ha brillado, pues siempre permanece como un funcionario cuyo 

desempeño pasa sin pena ni gloria. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

PAPELÓN 
El responsable de las finanzas del Comité Directivo Estatal del PRI, Tomás Ferrera, dio la nota el domingo en la 

feria de Pachuca pues resulta que llegó al restaurante del DIFH escandalizando en visible estado 
inconveniente. Lo que Ferrera no sabía es que el domingo tocó el turno de ayudar en el restaurante al 

voluntariado del Congreso local y ahí estaban todos los diputados que integran la LXII Legislatura. Los mismos 

legisladores confirmaron que Tomás Ferrera gritoneaba para que lo atendieran, se negaba a apagar el puro 
que fumaba -en un área libre de humo- y sólo se calmó hasta que Ernesto Gil Elorduy se apersonó en ese lugar, 

entonces se fue a sentar con el coordinador. Para colmo de males el tesorero priista no quería pagar la cuenta de su 
consumo. ¡Lo que hay que ver! 
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CARRERA 

Donde las cosas sí le salieron bien al PRI y a su presidente, Ricardo Crespo, fue en la carrera que organizaron 

también el domingo pasado por la mañana. Cientos de personas respondieron a la convocatoria, entre ellos 
muchos personajes y funcionarios del partido que hicieron una ruta de cinco kilómetros en el centro de la 

capital hidalguense. 
 

LLUVIAS 

El temporal no amaina y nuevamente la noche del domingo se desbordó un río en Huehuetla. Las autoridades 
confirmaron que fueron evacuadas 200 familias y hay hasta el momento dos personas reportadas como 

desaparecidas. Los servicios de emergencia están en la zona para atender la contingencia, pero el reporte del clima indica 
que continuarán las lluvias por lo menos 24 horas más.(Redacción, página 02). 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- Fovissste da créditos ilegales por 21 mmdp: Entre 2009 y 2010, el Fondo de la Vivienda del Instituto 
de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Fovissste) autorizó 40 mil créditos hipotecarios 

“fuera de norma” a burócratas que no cumplían con el perfil requerido para obtener esa prestación o que, incluso, no salieron 

seleccionados en los sorteos anuales.  Para ser beneficiado con un crédito para vivienda el pago requerido “de forma ilegal” 
fue de entre 30 mil y hasta 60 mil pesos. Los préstamos se autorizaron mediante la firma de los funcionarios 

correspondientes, pero no se les inscribió un folio aunque sí se pagan vía nómina o depósitos bancarios.  El impacto 
patrimonial por esos miles de créditos autorizados sin cumplir con los perfiles requeridos asciende a 21 mil 152 millones de 

pesos, que aunque sí se pagan, ocuparon el espacio de un trabajador que espera a salir sorteado o que tiene listos sus 

documentos para hacer uso de esa prestación laboral.  Según información oficial obtenida por EL UNIVERSAL, los 
préstamos “fuera de la norma” ascienden, por persona, a entre 517 mil y hasta 879 mil pesos, que pueden considerarse por 

encima del promedio, que es de 500 mil pesos.  Esos créditos llamados “fuera de norma” tuvieron la aprobación de 
funcionarios del Fovissste, lo que provocó la revisión de cada caso y el inicio de una investigación a cargo de la Secretaría de 

la Función Pública, registrada con el folio UR-001/2013, en contra de Manuel Pérez Cárdenas ex director del Fovissste en 
el sexenio del presidente Felipe Calderón.  Además de Carlos Javier Pérez García, quien fuera subdirector de Atención a 

Acreditados y Enlace con gerencias regionales; Elías Saad Ganem, subdirector de Crédito; Graciela María Maldonado, 

jefa de Servicios de Enlace Institucional y Atención Ciudadana; Raquel Soledad Pereyra Perea, coordinadora ejecutiva en 
Procesos Administrativos; Valeria Reyes Sánchez, coordinadora de Procesos Administrativos y María Eugenia Ortega 

Téllez, coordinadora de Procesos Administrativos. (Andrea Merlos, primera plana). 

La Jornada-Alud de amparos contra ley antilavado provoca confusión entre los juzgadores: Una cascada de 
amparos contra la Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita –

vigente desde el pasado 17 de julio–, promovidos por notarios, corredores públicos, agencias automotrices y diversas 
empresas comerciales, ha provocado confusión entre jueces del Poder Judicial Federal. Mientras tres juzgados de distrito en 

materia administrativa han admitido a trámite las peticiones de amparo contra la llamada ley antilavado de dinero, otros 

cuatro se han declarado incompetentes y han turnado las demandas a jueces en materia penal. Según consta en registros de 
las listas de acuerdos de juzgados de distrito en la ciudad de México, consultados por La Jornada, una serie de demandas de 

garantías, al menos un centenar, han sido tramitadas por empresas del ramo joyero, de venta de automóviles y cadenas 
comerciales importantes, como El Palacio de Hierro, Sears, Sanborns y Liverpool. Por citar un ejemplo, el juzgado cuarto de 

distrito en materia administrativa consideró que sí hay materia para el estudio de demandas contra dicha ley, ya que se trata 
de posibles violaciones a derechos constitucionales, como la no discriminación, la libre competencia económica y la libertad de 

trabajo. En otros casos, como ocurrió en el juzgado octavo de distrito, en una demanda similar contra la misma norma, la 

querella fue turnada a un juzgado en materia penal, debido a que el órgano jurisdiccional consideró que la ley antilavado se 
relaciona directamente con aspectos sustantivos de los tipos penales contenidos en la Ley Federal contra la Delincuencia 

Organizada y en el Código Penal Federal. Uno de los artículos más impugnados en esta serie de demandas de amparo es el 
17 de la ley antilavado, pues obliga a las cadenas de almacenes y establecimientos públicos, como los antes mencionados, a 

reportar a la unidad de inteligencia financiera posibles actividades financieras identificadas como vulnerables. Por ejemplo, 

esas compañías deberán reportar la emisión de tarjetas de crédito, el otorgamiento de préstamos, la compraventa de joyas y 
obras de arte, y las operaciones aduanales. No está claro aún qué ocurrirá con aquellas demandas de amparo turnadas a 

jueces penales, ya que hasta el momento no se tiene registro de que algún juez en esa materia haya admitido a trámite 
algunos de los recursos de garantías. (Alfredo Méndez, primera plana). 
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Excélsior-SEP: será un lío pagar a paristas; CNTE rechaza censo de maestros: Emilio Chuayffet, titular de la 

Secretaría de Educación Pública (SEP), aseguró ayer que la resistencia de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 

Educación (CNTE) a permitir el Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos de Educación Básica y Especial provocará “un lío de 
pago terrible” en Oaxaca. “Quiero decirles que hay un estado que me anunció que no hará el censo: Oaxaca. Realmente es 

muy difícil llevar a cabo una acción de éstas emprendiendo un camino que no sea el de la tolerancia y el convencimiento”, 
dijo. Durante su comparecencia ante las comisiones de Educación y Cultura del Senado, Chuayffet informó que la Federación 

ayudará a los estados como Oaxaca, que han retrasado 50 días de clases por las protestas de la CNTE, y para eso se 

utilizarán los sábados, días de descanso y vacaciones. Recordó que esta entidad enfrenta un problema grave de recuperación 
de clases, pues en los últimos 10 años el promedio de ausentismo de los maestros es de 70 días a lo largo del año escolar. 

(Leticia Robles de la Rosa, página web). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

Regreso sin gloria de los “maistros”  

Anoche, un amenazante grupo de activistas de lo que queda del plantón en la explanada (y entorno) del Monumento a la 
Revolución impidió al reportero de MILENIO Alejandro Madrigal transmitir en vivo su explicable abandono de la plaza. Por la 

tarde un oaxaqueño de los Valles Centrales, Mario López Florián, había reconocido: “No hemos logrado absolutamente nada 

con esta movilización…” (y fue abucheado y silenciado por compañeros michoacanos de su viaje). La CNTE parece al fin 
haber digerido su fracaso en la necia lucha por intentar echar abajo la reforma educativa. Si patético es el regreso sin gloria 

de tanto maistro a sus lugares de origen, siniestro se antoja lo que su corrosivo retorno depare a la sociedad oaxaqueña. 
Imposible confiar en que se repondrán las clases de que durante ¡dos meses! se privó a un millón 300 mil niñas y niños, y 

más cuando sobran los casos de profes que asisten a la escuela solo dos o tres días a la semana, porque los demás los 

dedican a la causa. Se requiere ser idiota para creer que cumplirán.(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

¿Cuánto nos deben? 

Los maestros de la CNTE comenzaron a levantar anoche el plantón en Plaza de la República, 23 días después de haberse 
asentado ahí y casi cinco meses después de arribar a la Ciudad de México. No queda claro cuántos de ellos se quedarán a 

hacer guardia. Claro es, en cambio, que sus campamentos y movilizaciones significaron la mayor afectación a la vida cotidiana 

de los capitalinos desde el plantón de las huestes de Andrés Manuel López Obrador, en el verano de 2006. De ese tamaño. 
Los maestros no se van victoriosos, pero se marchan sin reparar un solo daño. Nada pagarán por los vidrios del hotel que 

destrozaron, ni por los policías lesionados, las personas que se quedaron sin trabajo por los bloqueos, los comercios que 
entraron en emergencia, las personas que perdieron sus vuelos, los ciudadanos intimidados, los periodistas maltratados. Un 

monumento a la impunidad. Exigen hipócritamente transparencia en la información, pero solo los dirigentes de la CNTE y las 
autoridades de Gobernación conocen el contenido del acuerdo para relajar su presencia en la Ciudad de México. El episodio 

de los maestros estuvo acompañado por el sonsonete y lloriqueo tramposo, mentiroso, de quienes trataron de hacer pasar las 

agresiones a la ciudad y los ciudadanos como épicos momentos de la lucha del pueblo bueno contra la siniestra conspiración 
de las fuerzas corruptoras. Las imágenes fueron demoledoras. Las coberturas en vivo plasmaron lo ocurrido. No hay engaño. 

Un grupo que se proclama defensor de un fin superior agredió a la ciudad, los ciudadanos. De ahí la pregunta, ¿cuánto nos 
deben? (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  

Dalái, Lama, Dalái 

Cuando el viernes llegue a México, en su cuarta visita, el Dalái Lama, no será recibido por el presidente Enrique Peña Nieto. 
Este indiscutible líder espiritual y evangelista de la paz vino a México por primera vez en el lejano 1989, en el segundo año de 

gobierno de Carlos Salinas, quien lo recibió en Los Pinos sin que hubiera mayor conflicto con el gobierno chino. Regresaría a 
México en 2004, pero Fox, por presiones del gobierno de Pekín no solo no lo recibió en Los Pinos, la audiencia fue con Marta 

Fox, sino que operó para que la recepción con los diputados en San Lázaro fuera en un salón de usos múltiples, no en el de 

plenos. Volvería por tercera vez en 2011 y Felipe Calderón se encontró con él en la residencia oficial, lo que produjo una serie 
de represalias comerciales contra las exportaciones mexicanas, mayormente contra el tequila y la carne de cerdo, que ya 
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habían sido autorizadas después de años de trámites. Al iniciar el gobierno del presidente Peña Nieto, éste se encargó de 

construir una relación formal con la República Popular y personal con su presidente, Xi Jinping, de cara a una nueva era en 

las vertientes económica, financiera y comercial. En la cumbre del G20, en San Petersburgo, el líder chino invitó al mexicano a 
una cena la víspera de la inauguración de los trabajos, donde se estrechó la relación iniciada desde su visita a oficial a 

México. En estas condiciones, y tras ver las repercusiones que tuvo el encuentro Calderón-Dalái en 2011, Peña Nieto no lo 
recibirá en esta ocasión, y así se le ha hecho saber a su comitiva y a sus representantes. Es más: ningún integrante del 

gobierno federal se reunirá con el Lama y tampoco los gobernadores priistas. Eso sí, le garantizaron toda la cobertura de 

seguridad, pero con un mensaje muy claro a Pekín: hoy la prioridad es China, no el Dalái. 
Retales 

1. OLVIDO. Javier González Garza, nuevo jefe de la oficina del jefe de Gobierno, ya estuvo en la Secretaría de Gobierno del 
Distrito Federal durante la gestión de Rosario Robles, fue segundo de Leonel Godoy cuando éste fue el titular; 

2. ADIÓS. Carlos Navarrete deja la Secretaría de Educación del gobierno capitalino, donde estuvo apenas diez meses, para 
ser el candidato de Los Chuchos a la presidencia del PRD, en donde se enfrentará a Marcelo Ebrard y a los bejaranistas. Pero 

primero el reflector de la comparecencia en la Asamblea; y 

3. ATENCIÓN. Está en México el precandidato del uribismo a la presidencia de Colombia, Francisco Santos, quien es primo 

hermano y principal contrincante del actual presidente, Juan Manuel Santos, que busca la reelección. Ayer dijo que la política 
de testigos protegidos de Estados Unidos ha desvirtuado el concepto de la extradición de narcotraficantes que al poco tiempo 

están libres, cuidados y con su dinero. (Joaquín López Dóriga, pág. 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que en el Partido de la Revolución Democrática y Morena hay cierto alivio por el retiro del plantón de la CNTE en la Ciudad 
de México. 

Entre las huestes de Andrés Manuel López Obrador y de los perredistas, encabezados por Jesús Zambrano, hay un 
respiro ante la beligerancia de los maestros disidentes, a los que veían casi fuera de control y como una competencia 

incómoda para sus movilizaciones. 

:Que en Guerrero las personas no están contentas con el programa de empleo temporal que puso en marcha la secretaria de 

Desarrollo Social, Rosario Robles, tras los daños que provocó el fenómeno meteorológico Manuel. 

Dicen que el apoyo que se brinda es insuficiente para solventar sus gastos, ya que los pagos que se ofrecen por día apenas 
van de los 60 a los 140 pesos. 

:Que el coordinador del Partido Acción Nacional en el Senado, Jorge Luis Preciado, desairó el homenaje a Belisario 
Domínguez en la antigua casona de Xicoténcatl. 

Pero no solo eso, Preciado hizo esperar por más de media hora al priista Raúl Cervantes y al perredista Miguel Barbosa, 

para después avisarles que, de plano, empezaran la guardia de honor sin él. 

:Que a alguien le falló el cálculo en Chiapas al invitar a los ex gobernadores Absalón Castellanos y Jorge de la Vega a la 

conmemoración por el centenario luctuoso de Belisario Domínguez, en Comitán. 

¿A santo de qué se le ocurrió al gobierno de Manuel Velasco sacar a pasear a los dinosaurios? 

:Que los jóvenes diputados federales panistas Juan Pablo Adame, Tania Morgan, José Luis Oliveros y Humberto 

Prieto están que trinan contra los “acomedidos” que dentro y fuera del partido atribuyen a su dirigente nacional, Gustavo 

Madero, el triunfo de Everardo Padilla como nuevo líder de la juventud albiazul (Acción Juvenil). 

Los legisladores intentan, por ello, reivindicar su activismo desde el Palacio de San Lázaro y puerta por puerta para impulsar 
al referido liderazgo y llevarlo a una sorpresiva victoria interna. (Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 

 

Sube la gasolina 
 

Está bajando el precio de la gasolina. En el último año ha caído más de 11 por ciento. Pero no en México sino en Estados 
Unidos. En nuestro país la gasolina nunca baja, siempre sube. Este sábado 5 de octubre se decretó un nuevo incremento de 

11 centavos. Tan solo en lo que va de este 2013 el precio ha subido 1.10 pesos por litro según la Asociación Mexicana de 

Empresarios Gasolineros (Amegas). Esto es más del 10 por ciento desde los 10.81 pesos que registraba la Magna a fines de 
diciembre de 2012. La gasolina en México ya cuesta más que en Estados Unidos. La Secretaría de Hacienda señala en el 

comunicado con el que se dio a conocer este aumento: “Aún con el aumento anunciado, los consumidores mexicanos 
seguirán recibiendo un apoyo que, al mes de agosto de 2013, ascendió a 76 miles de millones [sic] de pesos. Adicionalmente, 

este apoyo beneficia principalmente a los hogares de mayores ingresos”. Que el subsidio de los combustibles ha sido dañino 
para las finanzas públicas y para el país por el daño ecológico generado, y que ha beneficiado fundamentalmente a las 

personas de mayores ingresos, es indudable. Pero el argumento del gobierno durante años fue que había que ajustar el 

precio para llevarlo al nivel de los Estados Unidos. Esto ya ha ocurrido. El precio promedio de la gasolina “regular” en Estados 
Unidos se ubicaba ayer al mediodía en 3.379 dólares por galón según GasBuddy.com. Esto equivale a 11.87 pesos por litro, 

ligeramente por debajo de los 11.91 de la gasolina Magna (la cual, sin embargo, es de menor calidad que la regular de la 
Unión Americana). El que a pesar de que la gasolina en Estados Unidos tenga ya un precio inferior al de México nosotros 

sigamos pagando un subsidio -de 76 mil millones de pesos tan solo en los ocho primeros meses de este 2013 según 

Hacienda- sugiere que el problema no es de diferencia de precios sino de falta de eficiencia o de corrupción. El gobierno 
federal ha señalado que el precio de la gasolina seguirá aumentando a pesar de que ya se ha alcanzado el mismo nivel de 

precios que en Estados Unidos, nuestro vecino y principal socio comercial. Ahora el aumento será para crear un impuesto 
ecológico. En un principio uno puede entender un impuesto ecológico que reduzca las emisiones de contaminantes en nuestro 

país. En Europa los precios de los combustibles son significativamente más altos que en México o el resto de Norteamérica. 
Pero no podemos cerrar los ojos al hecho de que los precios elevados ponen en desventaja a la economía nacional frente a 

los productores no sólo de Estados Unidos, sino de China y otros países. Ya los altos precios de la electricidad y el gas natural 

han costado empleos a los mexicanos. El incremento de los precios de las gasolinas y el diésel afectarán la competitividad de 
la producción y el transporte de nuestro país. Al final sí es posible que se reduzcan las emisiones de contaminantes, pero 

también la prosperidad de un país en el que 45 por ciento de la población vive en la pobreza y casi un 10 por ciento en la 
miseria. Los precios en un mercado libre son el más eficaz regulador de una economía. En México el gobierno siempre ha 

tratado de manipular los precios de productos importantes, como los de los combustibles. Malo cuando los manipula para 

subsidiar los combustibles. Malo cuando lo hace para despojar de más dinero a los contribuyentes porque se reduce la 
competitividad del país. Peor cuando se cobran precios más altos pero, debido a la ineficiencia, de todas maneras hay que 

seguir pagando subsidios. CNTE La sección 22 regresa a clases el próximo 14 de octubre en Oaxaca después de ocho 
semanas sin clases. Dicen que mantendrán el 20 por ciento de sus maestros en plantón en la Ciudad de México, cuyos 

alumnos seguirán sin clases. Exigen que se les paguen las quincenas que no trabajaron. (Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

LA TELEVISIÓN vive el inicio de una revolución luego de que entró en vigencia —simultáneo al establecimiento del Instituto 

Federal de Telecomunicaciones, que preside Gabriel Contreras— el criterio conocido como “must carry” y “must offer”, que de 
entrada permitió a todos los sistemas de televisión restringida en el país incluir en sus servicios los canales abiertos que 

generan Televisa y Tv Azteca. Ello trajo una guerra de baja intensidad con amago de amparos, demandas y contrademandas, 
pero al final quedó claro que esto forma parte del nuevo orden de cosas. Y nos alertan que todavía faltan las batallas por las 

leyes reglamentarias de la reforma constitucional en el sector.  

LA COMPARECENCIA ayer de la secretaría de Desarrollo Social, Rosario Robles, hizo evidente algo: que la recuperación por el 

impacto de los temporales Ingrid y Manuel tardará mucho más tiempo de lo previsto. Y una vez pasada la emergencia, quizá 
venga la peor parte. Sólo por lo que toca a Guerrero, donde la administración de Ángel Aguirre no logra salir a flote, hay 

cientos de comunidades que siguen incomunicadas por la destrucción de puentes y caminos de acceso. La situación no es 
menor en otros estados, por ejemplo Sinaloa, donde el gobierno de Mario López deberá impulsar programas adicionales de 

ayuda a damnificados.  

ALGUIEN tiene un problema de aritmética. Andrés Manuel López Obrador asegura que 43 mil 140 personas participaron el 

domingo en su consulta para trazar el plan de acción de su estrategia de desobediencia civil en contra de la reforma 
energética. Sin embargo, el gobierno capitalino calculó que unas 18 mil 500 personas respondieron al llamado de López 
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Obrador a su movilización dominical en la que se instalaron tambos, que sirvieron como urnas, en los que los simpatizantes 

del tabasqueño depositaron una hoja en la que escogieron, de entre tres opciones, los alcances de la desobediencia pacífica. 

¿Quién andará cojeando en matemáticas, AMLO o el GDF? 

EN SÓLO un fin de semana la Corte Interamericana de Derechos Humanos recibió 8 mil solicitudes de mexicanos que quieren 
asistir a las sesiones públicas que arrancarán hoy en la ciudad de México. La convocatoria se tuvo que cerrar pues no hay 

cupo suficiente. Su presidente, Diego García-Sayán, reconoció estar sorprendido por la expectativa que ha generado en el 

país la presencia de los siete jueces. No se abordarán casos de México, pero activistas de derechos humanos entregarán 
expedientes de casos de supuestas violaciones graves durante el sexenio de Felipe Calderón. La CoIDH no puede tomar 

conocimiento de casos por esta vía, pero se buscará llamar su atención sobre asuntos de impunidad, nos comentan. 

POCO o nada, ha logrado hacer en materia de seguridad el gobernador de Morelos Graco Ramírez. De la inseguridad no se 

salvan ni los más altos funcionarios de la entidad. Primero fue el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer, y ahora le tocó al 
presidente del Congreso del estado, el perredista Juan Ángel Flores Bustamante, ver cómo los ladrones dejaron su camioneta 

sobre tabiques. Los delincuentes ingresaron al domicilio en el que se encontraba estacionada la elegante camioneta Taho, en 
la colonia Lomas de Cortés, en Cuernavaca, y sin ningún problema se llevaron las llantas con todo y rines del vehículo del 

titular del Poder Legislativo local. Si esto le sucede a los influyentes, qué pueden esperar los ciudadanos de a pie. Por lo 

pronto, mientras acaba con la delincuencia, sería buena idea que don Graco asegure las llantas de su vehículo, aunque el 
riesgo de que su gobierno descarrile parece seguir creciendo.(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

A SÓLO 23 días de que Leonardo Valdés concluya su misión como presidente del IFE, ya hay quien se prepara para ocupar su 

oficina.  

DE ACUERDO con lo que se comenta en los pasillos del instituto, los cercanos al consejero Marco Baños ya se vieron.  

ESTÁN más que confiados en que su jefe será quien ocupe la presidencia del IFE mocho, cuando a fin de mes se vayan 

Valdés y otros tres consejeros, cuyas ausencias se sumarán a la de Sergio García Ramírez. 

DICEN QUE la tirada del consejero Baños sería convertirse en la figura más visible del desahuciado IFE, como un trampolín 

para tratar de llegar a lo que será el Instituto Nacional de Elecciones. 

Y PARA lograrlo dicen que cuenta con un padrino de lujo: Manlio Fabio Beltrones que fue, precisamente, quien lo impulsó 
como consejero electoral. 

POR LO PRONTO, ayer Marco Antonio Baños organizó un homenaje a ex funcionarios del IFE, en el que él mismo, como no 
queriendo la cosa, fue la estrella. ¡Qué casualidad! 

CUENTAN QUE Emilio Chuayffet anda muy movido cabildeando una chamba para su gran amigo. 

DE ACUERDO con lo que se comenta, el titular de la SEP quiere promover a uno de los suyos, Gustavo Kubli, como presidente 
de una sala del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje, del que ya es actualmente magistrado de la Séptima Sala. 

LOS MALPENSADOS dicen que la intención de Chuayffet es tener a alguien de confianza en esa instancia en la que, ¡oh, 
casualidad!, se terminarán ventilando muchas de las demandas laborales por la aplicación de las leyes que forman parte de la 

reforma educativa. ¿Será? 

MÁS DE un ex funcionario -tanto federal como estatal- seguramente está tronándose los dedos por lo que ocurrirá en 

Guerrero. 

Y ES QUE el domingo 20 de octubre vence el plazo que se fijó Jorge Carlos Ramírez Marín, secretario de Desarrollo Agrario, 

Territorial y Urbano, para deslindar responsabilidades sobre las causas del desastre que dejaron las lluvias. 
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HASTA AHORA se menciona que el perredista Zeferino Torreblanca y el panista José Luis Luege saldrían salpicados. 

EL PRIMERO, porque fue él quien autorizó el cambio en el plan regulador de Acapulco y el segundo, porque durante su 
gestión se realizaron diversas obras hidráulicas en Chilpancingo que, hoy se ve, no funcionaron. 

HABRÁ QUE VER si se hace una auténtica investigación o si sólo se sacrifican chivos expiatorios. 

ALGUIEN en Morena se puso negro pero del coraje. 

NADA BIEN cayó al interior del Movimiento de Regeneración Nacional el fracaso para cumplir con el requisito de afiliaciones 

en Hidalgo y Zacatecas. 

EL DETALLE interesante del asunto está en que el operativo hidalguense estaba en manos del mismísimo Martí Batres, 
dirigente nacional de Morena. 

Y EL TROPIEZO zacatecano se le atribuye, obviamente, al principal cuadro de aquel estado dentro del lopezobradorismo: el 
senador Ricardo Monreal. 

NO LES vaya a pasar a los morenos como al Tri que, por andar de confiados, andan rezando para llegar aunque sea al 
repechaje. (Redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 

Milenio 
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